
La Ministra de Salud dijo que es la primera vez que tienen un caso positivo, 
mientras que en Ezeiza se detectan entre 15 y 20 diarios. Hay incertidum-
bre sobre el impacto de la variante Delta y se estima que a las tres o cuatro 
semanas de encontrar contagios sin nexo, se puede convertir en predo-
minante. No se prevén nuevas restricciones y se tomaría como indicador 
la ocupación de camas de terapia intensiva. En la provincia hasta ahora la 
curva sigue en descenso y hay un alto porcentaje de la población vacunada 
con las dos dosis. El paciente que dio positivo sigue aislado, no tiene fami-
liares, por lo que se estima que no tuvo contactos, y se espera el resultado 
de otros tres casos.

El intendente de Río Grande afirmó que el aumento acordado con los gremios 
municipales refleja una gestión ordenada y, por primera vez, se pudo otorgar un 
cuarto tramo para el segundo semestre, que va a inyectar 30 millones adicionales 
al circuito económico de la ciudad. Representa un 23% y eleva el sueldo de los 30 
mil del básico en la gestión Melella a 66 mil, comparó, con impacto también en las 
jubilaciones municipales. Enumeró varias obras públicas que se están poniendo 
en marcha luego de la veda, y van a permitir generar mano de obra y motorizar 
la economía. Reclamó la prórroga del subrégimen industrial con la expectativa de 
que los intendentes “tengan injerencia” en las decisiones, por el impacto que tiene 
en la demanda de viviendas y servicios en las ciudades la llegada de nuevas inver-
siones. Pidió acompañamiento este domingo a Carolina Yutrovich, destacando 
que ha votado todas las leyes del gobierno nacional. Págs. 14-15

El intendente Martín Pérez destacó el equilibrio de su gestión 
que permite agregar un cuarto tramo

GENERALES PROVINCIALES GREMIALES
En ambos países están atentos a los 
posibles anuncios

Para el barrio San Vicente de Paul Oscar Martínez (UOM Río Grande)

Santa Cruz no abrirá 
frontera con Chile
hasta que exista

claridad sobre variante 
Delta

“Estamos con
enormes

dificultades, pero 
con fuerza y
compromiso”
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Estimó que estarán trabajando 900
compañeros 

Elecciones PASO Castiglione ratificó que antes de fin de año 
saldrá la prórroga del subrégimen
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“Hay muchas
inversiones

genuinas que
están a la espera”

Calvete indicó que 
141.608 personas

están en
condiciones de

sufragar el domingo
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“Este aumento refleja 
una administración

ordenada de nuestros 
recursos”

El gobernador Melella 
firmó el contrato para

la construcción de
una nueva comisaría

Ramírez afirmó que 
“las perspectivas son 

más que positivas 
para este comienzo 

de temporada”

Págs. 6-7

Preocupación por la variante Delta

El paciente positivo 
sigue aislado y

había dado negativo 
en Ezeiza
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Buenos Aires.- El oficialismo ya piensa 
en el día después de las Primarias Abier-
tas, Simultáneas y Obligatorias (PASO), 
que se llevarán adelante este domingo, y 
se prepara para las elecciones generales. 
No sólo confía en que en los próximos 
dos meses se hará más palpable la mejora 
de algunos indicadores económicos, sino 
que además, en el Congreso, impulsará 
el debate de proyectos que tengan como 

eje a la Economía. El Presupuesto 2022, 
que ingresará a mediados de septiembre, 
será un tema clave. La Ley Ovina y la 
iniciativa que fomenta inversiones en la 
industria automotriz también están en la 
agenda parlamentaria, a la que se sumará 
un proyecto que busca convertir los pla-

nes sociales en empleo formal.
Para las primarias las expectativas no 
son muchas. Una de las preocupaciones 
que hay en el Poder Ejecutivo nacional 
es la eventual merma de votantes a raíz 
del actual contexto sanitario, pero sobre 
todo creen que los resultados electorales 
pueden ser más magros de lo esperado 
porque "la población todavía no termi-
na de percibir la reactivación económica 

que está en puerta". Según sostienen en 
la Casa Rosada y el bloque de diputa-
dos del Frente de Todos, que conduce 
Máximo Kirchner, con el correr de las 
semanas, a la par del avance del plan de 
vacunación, el escenario económico será 
más favorable, lo que dejará a la vista 

un mayor aumento del consumo y de la 
producción. La gran incógnita es en qué 
medida conseguirán desacelerar el ritmo 
inflacionario, que tanto repercute en el 
bolsillo de la clase media y los sectores 
más vulnerables.
Aún así, en el Frente de Todos no se ilu-
sionan con que se cambie la correlación 
de fuerzas en la Cámara baja. Los más 
entusiastas sostienen que sumarán “algu-
na que otra banca”, pero no las suficientes 
para alcanzar la mayoría propia. En el Se-
nado, donde el oficialismo pone en juego 
15 de las 41 bancas que tiene actualmente, 
podría perder el quórum propio.
Cualquiera sean los resultados de las 
PASO, el gobierno de Alberto Fernández 
se puso como objetivo mejorar la perfor-
mance sí o sí rumbo a los comicios gene-
rales del 14 de noviembre. El Congreso 
será una de las herramientas para alcanzar 
esa meta. El 15 de septiembre, el Ejecu-
tivo nacional enviará a Diputados el pro-
yecto del Presupuesto 2022 para empezar 
a tratarlo en la comisión de Presupuesto y 
Hacienda, que preside Carlos Heller. Se-
gún fuentes de la bancada oficialista, en si-
multáneo, la idea es llevar al recinto la Ley 
Ovina y la Ley de Etiquetado Frontal, que 
ya tienen dictamen.
Otra de las iniciativas que está en carpe-
ta es la Ley de Promoción de Inversiones 

en la Industria Automotriz, que establece 
beneficios fiscales para ese sector, como 
la devolución anticipada del Impuesto al 
Valor Agregado (IVA), amortización ace-
lerada en el Impuesto a las Ganancias y 
derechos de exportación del 0% hasta di-
ciembre de 2031. Si bien todavía no fue 
debatida en las comisiones de Industria y 
de Presupuesto y Hacienda, en el Frente 
de Todos sostienen que no hay margen 
para que la oposición se niegue a acompa-
ñar esta medida.           
También evalúan subir el piso del im-
puesto a las Ganancias, aunque por el 
momento no hay nada en firme, más allá 
de un proyecto que presentó el diputado 
oficialista Marcelo Casaretto, que propo-
ne llevarlo a $180.000. Lo que sí está más 
en firme es el proyecto que el titular de 
la Cámara de Diputados, Sergio Massa, 
acordó con el mandatario y el jefe del blo-
que oficialista para transformar los planes 
sociales en empleo formal.
Uno de los primeros en referirse indirec-
tamente a este tema fue el ex ministro de 
Desarrollo Social y candidato a diputado 
nacional Daniel Arroyo -muy cercano a 
Massa-, al sostener que es imprescindible 
empezar a debatir un proyecto que ayude 
convertir la ayuda social en trabajo genui-
no, algo que el líder del Frente de Todos 
destaca cada vez que puede.  

Buenos Aires.- Los plazos fijos UVA, que están in-
dexados por inflación, registraron en agosto una caída 
mensual del 1,6% en términos reales, según el Informe 
Monetario publicado por el Banco Central (BCRA) este 
martes. De esta manera, cortaron una racha de ocho 
meses consecutivos al alza.
La contracción se concentró en las "personas humanas", 
que fue el tipo de depositante con mayor crecimiento en 

el año. Mientras tanto, las colocaciones de "personas ju-
rídicas" se mantuvieron relativamente estables, con una 
ligera caída hacia el cierre del período.
"Esta moderación se dio, en un contexto en el que el 
diferencial entre el rendimiento de un depósito en UVA 
y uno en pesos se tornó prácticamente nulo, dada la me-
nor inflación esperada para los próximos meses", expli-
có el BCRA en su informe.

Tras las PASO

El Gobierno avanzará con la agenda 
económica en el Congreso
Enfocado en acrecentar el apoyo electoral para las legislativas de noviembre, el Congreso tendrá un rol preponderante a la par de los ansiados números de 
reactivación económica. Presupuesto,  Ley Ovina, fomento de inversiones en la industria automotriz, reconversión de planes en trabajo genuino y suba 
del piso de Ganancias, en la agenda.

El oficialismo ya piensa en el día después de las Primarias Abiertas, Simultáneas 
y Obligatorias (PASO), que se llevarán adelante este domingo, y se prepara para 
las elecciones generales.

Crecieron depósitos tradicionales

Plazos fijos UVA cortaron racha alcista en agosto por 
expectativas de inflación a la baja
Los depósitos indexados por inflación registraron en agosto una caída mensual del 1,6% en términos 
reales luego de ocho meses consecutivos al alza. Los plazos tradicionales subieron por segundo período 
seguido.

Los plazos fijos UVA, que están indexados por infla-
ción, registraron en agosto una caída mensual del 
1,6% en términos reales, según el Informe Monetario 
publicado por el Banco Central (BCRA) este martes.
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Buenos Aires.- Un cargamento con las primeras 100.620 
dosis de vacunas contra la COVID-19 del contrato fir-
mado con el laboratorio Pfizer por un total de 20 mi-
llones de dosis para 2021 arribará hoy a las 16 al Aero-
puerto Internacional de Ezeiza, en el vuelvo AA991 de 

American Airlines, según confirmó el Gobierno en un 
comunicado de prensa oficial.
Al lote que llegará este miércoles, se le sumarán en los 
próximos días un nuevo envío con otras 160.290 vacu-
nas. Los vuelos seguirán llegando durante septiembre, 
según disponibilidad, para completar las 580.000 dosis 

previstas para este mes.
“Así, durante octubre, noviembre y diciembre se com-
pletarán los envíos de las restantes 19,5 millones que 
incluyen el contrato firmado en agosto. En consenso fe-
deral, las 580.000 dosis previstas para septiembre serán 
destinadas a avanzar en la vacunación de adolescentes 
con condiciones de riesgo, a completar esquemas hete-
rólogos y, en función de la disponibilidad de ingresos de 
dosis, a la vacunación de otros grupos de adolescentes”, 
explicaron desde el Gobierno.
Luego del arribo, la ministra de Salud, Carla Vizzotti, 
junto a la Encargada de Negocios de la Embajada de 
Estados Unidos, MaryKay Carlson, y Nicolás Vaquer 
del laboratorio Pfizer, darán una conferencia de prensa 
en el depósito de Despacho a Plaza (DAP) de la Termi-
nal de Cargas Argentina (TCA).
A fines del mes de agosto, Vizzotti había adelantado 
que el primer cargamento estaría destinado a ser sumi-
nistrado entre adolescentes de entre 12 y 17 años con 
prevalencias. A partir del 6 de setiembre “llegarán según 
disponibilidad de vuelos 100.620 dosis” y a partir del 13 
de septiembre, también “según disponibilidad de vue-
los, otras 160.290 dosis”, había asegurado.
“El resto, hasta completar 580 mil dosis, en la segun-
da quincena de septiembre. Llegarán otras 19.500.000 
de dosis en octubre, noviembre y diciembre con envío 
semanales según disponibilidad de vuelos”, expresó la 
ministra, en la conferencia de prensa que compartió en 
la Casa Rosada con su par de Turismo y Deportes, Ma-
tías Lammens.

Además, había resaltado que “Argentina es de los pocos 
países que está vacunando adolescentes de 12 a 17 años 
priorizados. Otro de los consensos del Consejo Federal 
de Salud ante la llegada de la vacuna del laboratorio Pfi-
zer, es que queremos que las 580.000 dosis que van a lle-
gar durante setiembre y el resto - que son 19,5 millones 
de dosis- sean usadas para ese grupo”, según explicó.
Tras el anuncio del acuerdo, el laboratorio había emitido 
un comunicado en el que “destacaron” y “celebraron” 
el acuerdo con el gobierno nacional que les permitirá 
“poner las vacunas a disposición de los argentinos”.
“Muchas gracias a las autoridades y a la comunidad 
por confiar en nuestra ciencia. Ante esta crisis de salud 
mundial, el propósito de Pfizer -innovaciones que cam-
bian la vida de los pacientes- ha tomado una urgencia 
aún mayor y nuestra esperanza es que ésta vacuna nos 
ayude a convertirlo en una realidad”, dijo Nicolás Va-
quer, gerente general de Pfizer Argentina.
Oficialmente Pfizer y BioNTech anunciaron que espe-
ran fabricar a nivel global hasta 3.3 mil millones de dosis 
para finales de 2021. Hasta el momento, las compañías 
han suministrado más de 1.2 mil millones de dosis de 
la vacuna COVID-19, alcanzando a más de 120 países, 
incluyendo a más de 20 en América Latina.
La vacuna, basada en la tecnología ARNm patentada 
de BioNTech, fue desarrollada por BioNTech y Pfizer, 
y ya cuenta con la correspondiente aprobación regula-
toria de la Administración Nacional de Medicamentos, 
Alimentos y Tecnología Médica (ANMAT) para uso de 
emergencia, a partir de los 12 años de edad.

Buenos Aires.- Los tres principales lí-
deres cristianos del mundo hicieron un 
llamamiento conjunto sin precedentes 
a los miembros de sus iglesias para que 
“escuchen el clamor de la tierra” y respal-
den la acción para detener los efectos del 
cambio climático.
En “Un mensaje conjunto para la protec-
ción de la creación”, el papa Francisco, el 
arzobispo de Canterbury, Justin Welby, y 
el patriarca ecuménico ortodoxo Barto-
lomé pidieron a los cristianos que oren 
para que los líderes mundiales tomen 
decisiones valientes en la Conferencia 
de las Naciones Unidas sobre el Cambio 
Climático (COP26) en Glasgow en no-
viembre.
“Hacemos un llamado a todos, cualquie-
ra que sea su creencia o visión del mun-
do, para que se esfuercen por escuchar 
el clamor de la tierra y de las personas 
pobres, examinando su comportamiento 
y prometiendo sacrificios significativos 
por el bien de la tierra que Dios nos ha 
dado”, indicó el mensaje.
Francisco encabeza la Iglesia Católica, 
con 1.300 millones de miembros, Barto-
lomé es el líder espiritual de los 220 mi-
llones de cristianos ortodoxos del mun-

do y Welby es el obispo principal de la 
Comunión Anglicana mundial, que tiene 
unos 85 millones de integrantes.
Los tres han sido muy activos en asuntos 
ambientales y coinciden en que el cambio 
climático y el calentamiento global son 
causados, al menos en parte, por activi-
dades humanas como el uso de combus-
tibles fósiles.
“Debemos elegir la naturaleza del mun-
do que dejaremos a las futuras genera-
ciones. Si los dirigentes mundiales se 
reúnen en noviembre en Glasgow para 
debatir sobre el futuro del planeta, re-
cemos por ellos y pensemos en las deci-
siones que debemos tomar entre todos”, 
afirmaron los tres líderes religiosos en 
la declaración conjunta publicada por la 
Santa Sede. “Es la primera vez que nos 
sentimos obligados de recordar la ur-
gencia de proteger el medioambiente, su 
impacto en una pobreza persistente y la 
importancia de la cooperación mundial”, 
reconocieron.
Y añadieron: “Nos enfrentamos a una 
justicia dura: la pérdida de biodiversidad, 
la degradación ambiental y el cambio cli-
mático son las consecuencias inevitables 
de nuestras acciones, ya que hemos con-

sumido con avidez más recursos de la tie-
rra de lo que el planeta puede aguantar”.
Según afirmaron, los recientes fenóme-
nos meteorológicos extremos, los desas-
tres naturales, las inundaciones, los in-
cendios, las sequías y el aumento del nivel 
del mar han demostrado que “el cambio 
climático no es sólo un desafío futuro, 
sino una cuestión de supervivencia inme-
diata y urgente”.
Europa tuvo su verano más cálido re-

gistrado este año, aunque solo por un 
pequeño margen con respecto a las dos 
temperaturas más altas anteriores de 
junio-agosto, dijeron científicos de la 
Unión Europea el martes, y los grupos 
ecologistas han pedido que se pospon-
ga la COP26. El papa Francisco tiene 
previsto participar en la COP26, que se 
celebrará entre el 31 de octubre y el 12 
de noviembre en la localidad escocesa de 
Glasgow, en Reino Unido.

En los próximos días se le sumará un nuevo envío con otras 160.290 vacunas

Hoy llegará el primer lote de 100 
mil vacunas de Pfizer
Se asignarán a completar la segunda dosis de Sputnik V o para adolescentes con condiciones priorizadas. El detalle de la distribución. En los próximos 
días se sumará un nuevo envío con otras 160.290 dosis.

El cargamento que llegará esta semana tiene 
100.620 dosis de la vacuna del laboratorio estadou-
nidense; se usarán para completar esquemas y en 
adolescentes.

Por la crisis climática

La Iglesia Católica, la Ortodoxa y la Anglicana 
hicieron un llamado sin precedentes
El papa Francisco, el patriarca Bartolomé I y el arzobispo de Canterbury Justin Welby pidieron que los líderes mundiales tomen decisiones valientes en 
la cumbre que se realizará en Glasgow, Escocia en noviembre.

El papa Francisco y el arzobispo de Canterbury Justin Welby en la iglesia de San 
Gregorio al Celio en Roma.
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La votación y el escrutinio en el contexto de pandemia podrían retrasar la difusión de los primeros porcentajes, que suelen conocerse el día 
de la votación desde las 21. También esperan que los centros de sufragio cierren más tarde de lo habitual.

El Gobierno advirtió sobre posibles demoras en el conteo de votos

Los resultados provisorios de las PASO se conocerían a partir de las 23

Buenos Aires.- A pocos días de las elec-
ciones que se celebran el próximo domin-
go, el Gobierno advirtió sobre posibles 
demoras en el conteo de votos, lo atribu-
yó al inédito contexto de la pandemia y 
adelantó que que los primeros resultados 
porcentuales del escrutinio provisorio 
para las PASO se conocerían a partir de 
las 23 horas, es decir, dos horas más tarde 
de lo habitual.
“Es probable que, por la dinámica en la 
votación en las mesas y la cantidad de in-
ternas, se demore el cierre y haya resulta-
dos oficiales a partir de las 23. Van a ser 
los resultados hasta donde se haya llega-
do a contar hasta ese punto. Antes de las 
23 no habría información oficial. Desde 
entonces, habrá un porcentaje represen-
tativo de cada distrito”, dijo la titular de 
la Dirección Nacional Electoral (DINE), 
Diana Quiodo.
La funcionaria lo adelantó a la salida de 
un encuentro realizado en el Salón de los 
Pueblos Originarios de la Casa Rosada 
con las principales empresas y cámaras 
de medios del país, que fue convocado 
días antes de los comicios por el Gobier-
no y la Justicia Electoral para “ratificar el 
compromiso ético” frente a los comicios, 
y donde estuvieron presentes el ministro 
del Interior, Eduardo “Wado” de Pedro y 

el secretario de Medios y Comunicación 
Pública de la Nación, Francisco Meritello, 
el presidente de la CNE, Santiago Cor-
cuera, y el juez de Cámara, Alberto Dalla 
Vía.
Desde el Ministerio del Interior advirtie-
ron que el domingo la votación podría 
extenderse más allá de las 18, debido a los 
protocolos sanitarios que se implementa-
rán en los centros de votación para evitar 
los contagios durante la jornada de los 
comicios. En especial, aquellos que indi-
can que todos los presentes deberán res-
petar una distancia de dos metros entre sí, 
y que la cantidad de votantes no deberá 

saturar la capacidad máxima de cada local 
-dispuesta de acuerdo al metraje de cada 
edificio-.
Se espera que en muchos casos, algunos 
tramos de las habituales filas para votar 
deban formarse fuera de los estableci-
mientos. Y ya se avisó el horario de vo-
tación se extenderá más allá de las 18, en 
caso de que sea necesario. Por este moti-
vo, el recuento de votos podría atrasarse. 
Los primeros porcentajes no se conoce-
rían a las 21, como es habitual, sino que 
se publicarían en la página oficial de la 
Dirección Nacional Electoral a las 23, 
“como máximo”, según señalaron.

En ese sentido, Corcuera pidió a los me-
dios que “administren la ansiedad” a la 
hora de esperar los resultados. “Es muy 
probable que haya colas y la votación se 
alargue”, enfatizó.
Además de advertir sobre la prolongación 
de los horarios, en la cumbre oficial en la 
previa de las PASO, el Gobierno y la Jus-
ticia Electoral hicieron énfasis en prevenir 
la difusión desde medios de comunicación 
oficiales de información falsa que circula 
en redes sociales vinculada a los comicios. 
“Necesitamos que haya un activo deber 
de control por parte de ustedes -los me-
dios-, porque este tipo de situaciones (por 
las noticias falsas) pueden convertirse en 
un factor grave”, indicó Corcuera.
Por su parte, acompañado por Quiodo y 
la Secretaria de Asuntos Políticos, Patri-
cia García Blanco, el ministro Wado De 
Pedro señaló: “El compromiso ético se 
enmarca en la decisión política de bus-
car acuerdos y consensos para realizar las 
elecciones en una situación inédita como 
lo es una pandemia”. Mientras que el se-
cretario de Medios, Meritello destacó la 
necesidad de “poner arriba de la mesa la 
cuestión de las fake news, de modo de 
acordar una responsabilidad común que 
evite generar zozobra o miedo. Es un de-
safío muy importante”, dijo.

En un contexto marcado por la pandemia, desde el Gobierno adelantaron que el 
escrutinio provisorio de las PASO se dará a conocer dos horas más tarde de lo 
habitual.

Justificación de no emisión de voto

Se podrá realizar vía Web para minimizar la aglomeración de personas
Así lo aseguró la Secretaria de Justicia de Tierra del Fuego, Daiana Freiberger en el marco de 
las próximas elecciones PASO que se llevarán adelante este domingo 12 de septiembre.

Río Grande.- En este sentido precisó Daiana Freiberger 
opinó que “aquellas personas que se encuentren aisla-
das con certificado del 107, con certificado médico o 
de vacaciones y que tengan imposibilidad de votar pue-
den justificar su voto ingresando al siguiente sitio web: 
https://infractores.padron.gob.ar/ 
Tienen desde el día de la elección hasta 60 días después 

para  subir el pdf  de la documentación y luego ellos 
enviarán la confirmación”.
“Aquellas personas que por algún motivo no puedan 
realizar el trámite online, ese mismo domingo podrán 
justificar su no emisión de voto en los lugares estable-
cidos por la policía provincial como en el Gimnasio de 
la Escuela 4 en Margen Sur y en el Salón del IPRA en 

Río Grande. En Tolhuin lo podrán hacer en la División 
Documentación Tolhuin y en Ushuaia en el Gimnasio 
de la Jefatura de Policía que está en el centro. También 
se estará justificando en la secretaría federal electoral, en 
Río Grande en el BIM 5 y en Ushuaia en Goleta Floren-
cia 1686”, agregó Freiberger.
Por otro lado, resaltó: “estas próximas elecciones PASO 
nos encuentran habiendo transcurrido una pandemia, 
por eso tuvimos que optimizar los protocolos preventi-
vos. La votación se realizará de la misma manera que en 
otras elecciones pero con medidas de cuidado. Recorde-
mos que debemos ingresar a la página www.padron.gob.
ar donde con nuestro DNI vamos a saber a qué escuela 
debemos concurrir”.
“Puede ser una escuela distinta a la de elecciones pa-
sadas porque la Justicia Electoral ha habilitado en este 
periodo 2021 más establecimientos educativos para que 
haya menos mesas y menos votantes en cada escuela. 
Tenemos que ir con barbijo y DNI y no es necesario pe-
gar el sobre, ya con que la solapa esté adentro del sobre 
es válido. Al salir de cuarto oscuro colocamos nuestro 
voto en la urna y firmamos. Recomendamos llevar la-
picera, aunque los presidentes de mesa van a tener la-
piceras desinfectadas”, finalizó la Secretaria de Justicia 
Provincial.

Daiana Freiberger opinó que “aquellas personas 
que se encuentren aisladas con certificado del 107, 
con certificado médico o de vacaciones y que ten-
gan imposibilidad de votar pueden justificar su voto 
ingresando al siguiente sitio web: https://infracto-
res.padron.gob.ar/ 



Tierra del  Fuego, miércoles 8 deTierra del  Fuego, miércoles 8 de   S E P T I E M B R ES E P T I E M B R E   de 2021de 2021 Pag. 5PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El Juez Federal con com-
petencia electoral, Dr. Federico Calvete, 
fue consultado por FM Aire Libre so-
bre el protocolo sanitario aprobado por 
la Cámara Nacional Electoral (CNE) y 
el Ministerio de Salud de la Nación para 
garantizar las medidas preventivas en las 
elecciones legislativas Primarias Abiertas 
Simultáneas y Obligatorias (PASO) que 
se desarrollarán este próximo domingo 12 
de septiembre en todo el país.
En este sentido manifestó que “para po-
der evitar la aglomeración de personas 
habrá personal capacitado para trabajar en 

esta cuestión en cada uno de los estableci-
mientos, algunas son del comando como 
los facilitadores sanitarios y otros, y los 
delegados judiciales a los fines de evitar 
que se aglomeren y buscar la circulación 
de la gente, teniendo como objetivo que 
todo sea ágil, y observando la situación del 
momento, podrán determinar si hacen fila 
afuera, pero es muy difícil hacer una pauta 
general porque cada colegio tiene una es-
tructura distinta”, puntualizó.
Calvete señaló que “la cantidad de mesas 
serán las mismas, lo que estamos haciendo 
es agregar distintos establecimientos bus-
cando mayor distanciamiento, por ejem-
plo en Ushuaia agregamos el CADIC y 
el colegio Julio Verne, y en Río Grande el 
colegio Don Bosco, el Colegio Cono Sur 
y el polideportivo Malvinas Argentinas, 
donde en estos establecimientos vamos a 
utilizar en general cuartos oscuros móvi-
les que nos permiten aprovechar espacios 
amplios dentro de ese lugar, y también 
pueden estar ahí las mesas con las autori-
dades y los fiscales para que no estén to-
dos apiñados en los pasillos”, dijo el Juez.
En este sentido dijo que “hemos buscado 
en función de las cualidades de cada uno 
de los establecimientos aprovechar los es-
pacios y que la gente no este apiñada en 
lugares angostos y sin ventilación”, sostu-
vo, al tiempo que agregó que “en aque-
llos colegios que tienen aulas muy grandes 
permiten poner algunas mesas ahí, enton-
ces la gente no tiene que estar toda en los 
pasillos, las distintas mesas una al lado de 

la otra, además se pueden abrir las ven-
tanas, puede haber una cierta circulación, 
como así también habrá alcohol en gel”.
Calvete señaló que “solicitaremos traer la 
propia birome para firmar, ahí si le deben 
facilitar una habrá alcohol en gel, como así 
que también lo puede traer cada persona, 
pero lo que es importante es que no ha 
variado el tema de cómo colocar los vo-
tos en los sobres, con lo cual si el sobre 
esta abierto o cerrado es indistinto, si bien 
es recomendable que no traten de salivar 
el sobre para cerrarlo por una cuestión 
de prevención, tanto para la persona que 

vota, como para las autoridades de mesa 
que recibirán los votos y harán el recuen-
to”.
Consultado sobre el lugar en donde van a 
estar las autoridades de mesa, sea el Pre-
sidente o los Fiscales, señaló que “si las 
aulas son amplias, estarán dentro del aula, 
y de lo contrario veremos cuales son las 
características de cada uno de los estable-
cimientos educativos, pero fueron analiza-
dos uno por uno los lugares para tener los 
mejores beneficios tanto para los votan-
tes, como para las autoridades de mesa”.
 

RECOMENDACIONES 
PARA EL VOTANTE

Por otro lado el Juez Federal con compe-
tencia electoral recomendó a los vecinos 
que “consulte previamente el padrón, en 
qué mesa votan y no llegar al lugar sin la 
información y comenzar a buscar en las 
listas, lo cual genera aglomeraciones, por 
lo que si la persona ya sabe donde va a vo-
tar, en que establecimiento, en que mesa, 
en que orden, facilita todo y evita la aglo-
meración, mientras que los menores de 
16 años que votan que se fijen primero si 
están en los padrones, teniendo en cuenta 
que el menor debería haber efectuado la 
actualización a los 14 años del DNI, hay 
gente que no lo hace, piensa que auto-
máticamente va a estar, y no esta, a pesar 
de que no es obligatorio el voto para esa 
edad, pero si lo es desde los 18 hasta los 
70 años”.

PERSONAS CON PROBLEMAS 
DE SALUD

Con respecto a aquellos que tengan pro-
blemas de salud, mantuvo que “deberán 
justificar la no emisión del voto, y esta 
justificación se hará por Internet, mien-
tras que los lugares de justificación serán 
en Ushuaia en el gimnasio de la Jefatura 
de Policía, en Río Grande es en el IPRA 
sobre Perito Moreno, y en Tolhuin en la 
división de documentación, a pesar de que 
quisimos agregar más lugares, pero no pu-
dimos incorporarlos porque no todo de-
pende de nosotros”.

PERSONAS SIN 
EMPADRONAMIENTO

Consultado sobre aquellas personas que 
no están en el padrón, Calvete expresó 
que “el padrón será el mismo para el mes 
de noviembre, por eso en su momento se 
pidió que aquellas personas que no estén 
en el padrón que hagan los reclamos en 
el plazo pertinente, dado que al padrón 

ya se le hicieron todos los agregados y 
tachas”.

MÁS DE 140 MIL VECINOS EN 
CONDICIONES DE SUFRAGAR

Calvete indicó que “estarán en condicio-
nes de sufragar en el distrito de Tierra del 
Fuego 141.608 votantes a diferencia del 
2019 cuando hubo 138.283, o sea habrá 
3325 personas habilitadas más”.
Por último indicó que “para estás eleccio-
nes tendremos 487 mesas de votación en 
toda la provincia, con 74 establecimientos 
habilitados”, dijo, al tiempo que agregó 
que “si bien está sugerido que no haya 
más de ocho mesas por escuela, pero eso 
queda a criterio de cada Juzgado, siendo 
que tenemos en la provincia lugares que 
son muy grandes, y nos permiten tener 
diez mesas, y en otros que son más peque-
ños que podríamos poner seis mesas, con 
lo cual trataremos de optimizar los espa-
cios, siendo que todas las escuelas tienen 
un lugar que se utiliza como gimnasio”, 
concluyó. 

LA SUBSECRETARÍA DE COMERCIO ZONA NORTE Y CENTRO, 
DEPENDIENTE DE LA SECRETARÍA DE COMERCIO DEL GOBIERNO 

DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO A. e I.A.S. DISPONE:

ARTÍCULO 1°: APLICAR A LA EMPRESA: “TU ESTADIO CUIT 20-31163360-
1”, LA SANCIÓN DE MULTA VEINTE (20) COEFICINETES ECONÓMICOS 
APLICABLES (C.E.A.), consistente en la suma de PESOS VEINTINUEVE MIL 
CUARENTA ($29.040.-), la que deberá ser actualizada de acuerdo a lo esta-
blecido por inc. B) del artículo 40 de la ley 962, por incurrir en incumplimiento 
de los deberes impuestos por los artículos 5° y 8° bis de la Ley N°24.240, en 
virtud de los considerandos precedentes y del Dictamen Jurídico.
ARTÍCULO 2°: La multa deberá ser abonada dentro del plazo de CINCO (05) 
DÍAS hábiles contados a partir de la notificación de la presente, en el Banco de 
Tierra del Fuego, a cuenta de la Dirección General de Comercio y Defensa del 
consumidor, debiéndose acreditar dicho pago en el expediente de marras, pu-
diendo acogerse al Pago Voluntario de CINCUENTA (50%) del monto impuesto 
conforme el artículo 41 de la ley 962.
ARTÍCULO 3°: Una vez vencido dicho plazo, la presente Resolución quedará 
firme y el pago de la multa impuesta se hará exigible mediante acción de apre-
mio promovida por esta autoridad de aplicación.
ARTÍCULO 4°: La firma comercial infractora, deberá publicar ÍNTEGRAMENTE 
la presente resolución a su costa por TRES (03) días, en un diario de conside-
rable circulación, en un espacio destacado ubicado páginas impares, redacta-
da con caracteres tipográficos cuyo tamaño no podrán ser inferior a uno coma 
ocho (1,8) décimos de milímetros de altura, debiendo asimismo acreditar dicha 
publicación en el expediente referenciado en el plazo de CINCO (05) días há-
biles.
ARTÍCULO 5°: Notificar al infractor, con copia de la presente y del Dictamen 
haciéndole saber que contra este acto podrá recurrir ante el Juzgado de Prime-
ra Instancia de la Provincia del Distrito Judicial norte que en turno corresponde 
dentro de los CINCO (05) DÍAS hábiles de notificada, debiendo interponer di-
cho recurso ante esta autoridad, previo depósito del total de la multa impuesta.
ARTÍCULO 6°: Comunicar a quien corresponda, dar al Boletín Oficial de la 
Provincia para su publicación, y continúe el trámite de ley.-

DISPOSICIÓN S.S.C.Z.N.C. N°112/2021

Elecciones PASO

Calvete indicó que 141.608 personas están 
en condiciones de sufragar el domingo
El Juez Federal con competencia electoral, Dr. Federico Calvete, recomendó a la población que vaya a votar con el número de mesa y de orden, de manera 
que no busquen en las listas para evitar aglomeración de gente en los establecimientos educativos. Resaltó que los lugares de justificación del voto serán 
en Ushuaia en el gimnasio de la Jefatura de Policía, en Río Grande es en el IPRA sobre Perito Moreno, y en Tolhuin en la división de documentación. 
Además indicó que “estarán en condiciones de sufragar en el distrito de Tierra del Fuego 141.608 votantes a diferencia del 2019 cuando hubo 138.283, 
o sea habrá 3325 personas habilitadas más”.

El Juez Federal con competencia electoral, Dr. Federico Calvete, se refirió so-
bre el protocolo sanitario aprobado por la Cámara Nacional Electoral (CNE) y el 
Ministerio de Salud de la Nación para garantizar las medidas preventivas en las 
elecciones legislativas Primarias Abiertas Simultáneas y Obligatorias (PASO).
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El intendente de Río Grande afirmó que el aumento acordado con los gremios municipales refleja una gestión ordenada y, por primera 
vez, se pudo otorgar un cuarto tramo para el segundo semestre, que va a inyectar 30 millones adicionales al circuito económico de la 
ciudad. Representa un 23% y eleva el sueldo de los 30 mil del básico en la gestión Melella a 66 mil, comparó, con impacto también en 
las jubilaciones municipales. Enumeró varias obras públicas que se están poniendo en marcha luego de la veda, y van a permitir generar 
mano de obra y motorizar la economía. Reclamó la prórroga del subrégimen industrial con la expectativa de que los intendentes “ten-
gan injerencia” en las decisiones, por el impacto que tiene en la demanda de viviendas y servicios en las ciudades la llegada de nuevas 
inversiones. Pidió acompañamiento este domingo a Carolina Yutrovich, destacando que ha votado todas las leyes del gobierno nacional.

El intendente Martín Pérez destacó el equilibrio de su gestión que permite agregar un cuarto tramo

“Este aumento refleja una administración 
ordenada de nuestros recursos”

Radio Universidad.- El intendente local, Martín Pérez, 
dialogó con Radio Universidad 93.5 sobre el aumento 
otorgado a los empleados municipales y sostuvo que “es 
una buena noticia para los trabajadores, que además re-
fleja una administración ordenada de nuestros recursos 
municipales. Es dinero que se inyecta directamente en 
nuestra economía local y con este cuarto tramo estamos 
invirtiendo cerca de 30 millones mensuales adicionales 
al acuerdo que ya habíamos pactado con los gremios, 
que van directamente a la actividad económica de la ciu-
dad”. 
“Un trabajador del Estado consume en nuestra ciudad, 
le da trabajo al comercio, a la construcción, sale a comer 
y le da trabajo al sector gastronómico. Este esfuerzo es 
una mejora importante para los trabajadores, porque 
cuando asumimos el recién ingresado cobraba 30 mil 
pesos. Con este aumento está cobrando 66 mil pesos. 
Cada uno de los aumentos que dimos son remunerati-
vos y bonificables. Es decir que el aumento que acor-
damos va a impactar directamente en el haber de los 
jubilados municipales. Es un aumento para los activos 
y también para los pasivos, así que es una buena noticia 
para nuestros jubilados”, manifestó.
Con el incremento la inversión mensual en sueldos va 
a rondar los 260 millones, que “son inyectados a la ciu-
dad y a esto se suma el medio aguinaldo. Este aumento 
representa el 23% para los empleados municipales, de 
julio a diciembre. En febrero no habíamos firmado nin-
guna cláusula gatillo y le dijimos a los sectores gremiales 
que íbamos a evaluar la situación para ver si estábamos 
en condiciones de otorgar un cuarto tramo, después de 
muchísimos años. Lo hicimos sin haber firmado nin-
guna cláusula y nos dimos a la tarea de un diálogo res-
ponsable con las organizaciones gremiales. Si pudimos 
llegar a este acuerdo es porque escuchamos a las orga-
nizaciones y los gremios nos han acompañado en este 

desafío de gobernar en pandemia”, señaló.

OBRA PÚBLICA MUNICIPAL

Consultado sobre la marcha de la obra pública, ante 
todo resaltó que “es el motor de la economía local por-
que el Estado no puede absorber la enorme demanda 
que tenemos, sabemos que falta trabajo en la población 
joven y podemos aportar en este sentido desde el mu-
nicipio. Luego de la veda invernal ya está avanzando 
nuevamente el Parque de los Cien Años, la doble vía 
de la Avenida Santa Fe, y este verano se va a hacer todo 
el trabajo de hormigonado. Solamente va a quedar la 
rotonda de las Américas. Vamos a abrir la avenida San 
Martín al final de Chacra IV y son mil metros de aper-
tura que implican mirar hacia el norte y planificar con 
criterio. Esto va a descomprimir de manera importante 
el tránsito, porque hoy muchos vecinos tienen que ir por 
circunvalación”, dijo.
“Dentro de poco vamos a inaugurar el gimnasio de de-
portes de contacto y boxeo en Chacra IV, estamos con 
las tareas preliminares del centro de salud de Chacra XI, 
estamos comenzando con el Centro Integral de la Mu-
jer a lado del Margalot. En todas las zonas de la ciudad 
estamos trabajando con pavimentación y bacheo, y sola-
mente en bacheo vamos a invertir 60 millones de pesos. 
Algunos trabajos se hacen con personal municipal, en el 
casco viejo vamos a trabajar porque está muy deteriora-
do y hace 30 años tenemos un problema serio de cloa-
cas. La planta elevadora ya está avanzando en la Avenida 
Belgrano y va a descomprimir el sistema cloacal de toda 
la zona. Esa planta va a estar conectada con Elcano. Es 
una obra enorme que podemos hacer gracias al acom-
pañamiento del gobierno nacional”, aseveró.

SOBERANÍA ALIMENTARIA

También se refirió a los avances hacia la soberanía ali-
mentaria. “Vamos a potenciar a los productores locales 
y una de las herramientas son los subsidios, pero tam-
bién está la capacitación y la asistencia del personal del 

vivero municipal. Este año el municipio va a producir 
un millón de plantines de lechuga para asistir a los pro-
ductores inscriptos en el programa. Son 145 producto-
res, de los 170 que hay. También trabajamos con líneas 
del Ministerio de Desarrollo Productivo nacional para 
desarrollar una planta de procesamiento de pescado en 
la ciudad. Hay un emprendimiento privado y la idea es 
complementar la tarea”, indicó. 
“Hace unos días firmamos un convenio con La Misión 
Salesiana para aprovechar las instalaciones que tienen, 
que son muy valiosas. Nosotros podemos tener las he-
rramientas que pueden necesitar estas instituciones para 
potenciar el trabajo. Estamos pensando en nuevos de-
sarrollos para la zona norte, como el eco parque, para 
no quedarnos solamente con la defensa de la industria 
electrónica. Hay que potenciar la capacidad que tene-
mos y generar nuevo empleo, por ejemplo a partir de la 
industria del conocimiento”, planteó.

PRÓRROGA CON INJERENCIA

En cuanto al subrégimen, el intendente sostuvo que “la 
promoción industrial del punto de vista de la soberanía 
tiene un valor incalculable. Cuando uno ve los acon-
tecimientos políticos cercanos con Chile, lo que pasa 
en Malvinas con nuestro suelo usurpado, tenemos que 
mirar con seriedad esta zona, porque quieren llevarse 
puesto el Atlántico Sur. La soberanía no se negocia pero 
también debe haber una mirada razonable respecto de 
los tiempos, porque se necesita una prórroga por mu-
chos años y que se exija a las empresas invertir acá”. 
“Esperamos tener injerencia desde los municipios, por-
que somos los encargados de la planificación de la ciu-
dad y se generan demandas urbanas, como las viviendas. 
Cuando hay prórroga llega gente de otras partes del país 
y ahí tenemos un punto para discutir”, manifestó, con 
la expectativa de que los municipios sean parte de las 
decisiones.

PRESUPUESTO 2022
Además se le preguntó sobre las prioridades para el 

El intendente local, Martín Pérez, dialogó con Radio Universidad 93.5 sobre el aumento otorgado a los emplea-
dos municipales y sostuvo que “es una buena noticia para los trabajadores, que además refleja una adminis-
tración ordenada de nuestros recursos municipales.
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El intendente Martín Pérez encabezó la firma del acuerdo salarial, para esta parte del año, con los gremios de ATE, ASOEM y UPCN. 
Impactará en jubilados y jubiladas, porque tiene carácter bonificable y no remunerativo. También se incrementó el piso salarial y el 
estímulo educativo, como parte del acuerdo. Los gremios venían planteando el adelantamiento del tramo pendiente, pero el acuerdo fue 
más allá. Con  el gremio de obras sanitarias sigue la negociación, que esperan definir “en los próximos días”.

ejercicio entrante. “Lo vamos a focalizar en muchos 
recursos para infraestructura, como motor de nuestra 
economía y para dar solución a necesidades de nuestros 
barrios. También hay una necesidad social que no po-
demos dejar de atender, y vamos a trabajar fuerte con 
los jóvenes para que tengan oportunidades de empleo. 
Otro aspecto es la salud y vamos a seguir invirtiendo, 
porque fue una premisa desde el inicio de la gestión. 
Hoy más de 160 chicos se atienden en el Centro de las 
Infancias y esto no tiene precio, porque los atiende un 
equipo de profesionales. Es el perfil del municipio que 
queremos”, dijo.
“Dentro de poco vamos a reiniciar la obra del natatorio 
municipal en Chacra II y vamos a trabajar en un espacio 
joven en la margen sur para prevención de adicciones, 
donde tenemos una población muy vulnerable. Hemos 
jerarquizado el área de salud mental y se viene haciendo 
un trabajo muy importante. Esto lo vamos a fortalecer 
con infraestructura”, adelantó. 

MORATORIA IMPOSITIVA

Anunció que “a partir de septiembre todos aquellos que 
puedan regularizar sus impuestos van a tener una quita. 
Lo importante es que los vecinos sepan que cada peso 
que ponen va a mejorar los servicios de la ciudad y la 

realidad de nuestra economía local”. 
Respecto de si va a cerrar con déficit este año, observó 
que “muchas veces se habla de déficit como si fuera 
una mala política, pero tener un superávit de millones 
de pesos quiere decir que no se gastan recursos que 
podrían destinarse a obras públicas. Tenemos cuentas 
equilibradas y somos transparentes en el manejo de los 
recursos”. 
“Estamos invirtiendo 480 millones por año en nues-
tro sistema sanitario municipal y el accionar es absolu-
tamente eficiente. Nadie puede pensar que esto es un 
déficit porque la salud es una prioridad. Las falencias 
que encontramos en el sistema provincial las estamos 
absorbiendo desde el municipio”, expresó. 

RELACIÓN CON EL  CONCEJO

En materia de relaciones institucionales y políticas, dijo 
que es “excelente el diálogo con el Concejo Deliberante 
y hay una amistad de muchos años con el presidente 
Raúl Von der Thusen. Nos ha ayudado mucho y nadie 
estaba preparado para gobernar en pandemia. El resto 
de los concejales también nos acompañan en los temas 
prioritarios y hemos mejorado mucho nuestra relación 
con los concejales de FORJA, que obedece al acuerdo 
electoral para las elecciones del domingo. El diálogo es 

positivo para la ciudad y espero que podamos seguir por 
ese camino el año que viene”. 

ALIANZA Y PASO
Finalmente se le preguntó sobre las diferencias internas 
por las candidaturas y aclaró que “acá no hay persona-
lismos. Tenemos que analizar este proceso como dos 
modelos de país que están en discusión, porque se está 
discutiendo si queremos avanzar por el camino de la 
reconstrucción de la Argentina, después de los cuatro 
años de Macri con un endeudamiento de 100 mil millo-
nes de dólares. El modelo de Alberto Fernández y Cris-
tina es el de la obra pública nacional, del federalismo de 
recursos, de que nuestros vecinos puedan salir adelante 
después de esta pandemia, de volver a reconstruir nues-
tra industria y desendeudar a la Argentina. Más allá de 
las diferencias partidarias que podamos tener, en este 
sentido el gobernador y los intendentes pensamos de la 
misma manera”.
“Yo le pido a los vecinos que el domingo acompañen 
a Carolina, que ha demostrado enorme capacidad y me 
acompañó en 2017. Cuando Máximo le pidió acompa-
ñamiento no dudó un segundo y acompañó todas las 
leyes del gobierno nacional. Realmente le pido a los ve-
cinos que la acompañen porque la necesitamos como 
diputada”, concluyó.

Río Grande

Acuerdo salarial superó las expectativas de los gremios

Río Grande - En la conferencia de prensa, que se realizó 
ayer antes del mediodía, encabezada por el intendente; 
Martín Pérez, junto con los secretarios de Gobierno, 
Gastón Díaz, y de Finanzas, Diego López, estuvieron 
también los dirigentes de ATE, Felipe Concha, de la 
ASOEM, Gustavo Morales, y por UPCN, Gustavo Ló-
pez.
Desde el Municipio remarcaron que “desde el inicio de 
la actual gestión, se aumentó, en 20 meses, un 100% el 
salario básico. Este nuevo tramo se trata de una suma 
remunerativa y bonificable al básico. Con este incremen-
to, el segundo semestre 2021 cierra con un aumento de 
$4500 que, al pasar por zona, se duplica”, aseveraron.
Por otro lado, tanto los funcionarios municipales como 
los representantes de los diferentes sindicatos, resal-
taron que el acuerdo se logró “mediante el diálogo” y 
también se refirieron a la inminente discusión por el 
convenio Colectivo de Trabajo que vendrá “a mejorar la 
situación de los empleados municipales.
Cabe mencionar que también se confirmó que el mismo 
porcentaje de incremento se aplicará a  los trabajadores 
que no pertenecen a la planta municipal, como lo son 
quienes tienen locación de servicio y otro tipo de con-
trataciones. Además se resaltó que el piso salarial para 
los municipales, desde ahora, será de 60 mil pesos y el 

estímulo educativo ascenderá a 6 mil pesos mensuales.

ACUERDO SUPERADOR

Vale mencionar que, tanto desde ATE como desde la 
ASOEM, inicialmente se aspiraba a la posibilidad de 
adelantar el tramo pendiente de 3 mil pesos al básico, 
como para responder al índice inflacionario. Pero el 
acuerdo va más allá, al incorporar una suma no remu-
nerativa y bonificable que se incrementa en diferentes 
ítems, más el incremento del piso salarial y lo destinado 
a estímulo educativo.
Esto fue rescatado por los dirigentes gremiales presen-
tes, además de lo expresado por el intendente Martín 
Perez y por el secretario de Gobierno, Gastón Díaz. To-
dos reivindicaron el nivel de dialogo y quedó explicita, 
de ser necesaria, la posibilidad de abrir nuevamente la 
negociación salarial si la situación económica del país y 
de la provincia lo justifican. 
En ese sentido, Felipe Concha remarcó que “es un au-
mento importante y muy esperado por parte de los tra-
bajadores; agradezco la decisión que tuvo el Intendente 
con su gabinete, quienes estuvieron a la altura para dar 
este aumento que alcanza a nuestros jubilados”.
Por su parte, el secretario General de ASOEM, Gustavo 

Morales expresó que “creemos que es un buen aumen-
to, creemos que el año que viene vamos a mejorar la 
pauta salarial”.
“Les agradezco por la predisposición que tuvo el Ejecu-
tivo Municipal en febrero al dejar las paritarias abiertas, 
en caso de que tuviéramos que volver a sentarnos. Hoy 
nos sentamos nuevamente para agregar un cuarto tra-
mo a dicho convenio”; indicó por último el secretario 
General de ASOEM.
Vale mencionar, por último, que los funcionarios mu-
nicipales indicaron que se invitará a los otros poderes 
del municipio a sumarse al aumento, tanto al Juzgado 
de Faltas, como al Tribunal de Cuentas y el Concejo 
Deliberante; para hacer extensivo el incremento a sus 
trabajadores.

El intendente Martín Pérez encabezó la firma del acuerdo salarial, para esta parte del año, con los gremios de 
ATE, ASOEM y UPCN.
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Río Grande.- La ministra de Producción y Ambiente, 
Sonia Castiglione, dio a conocer por Radio Nacional 
Ushuaia algunos detalles del relevamiento de pymes en 
la provincia, que “teníamos planificado cuando inicia-
mos la gestión, porque se venía realizando desde 2012, 
2014, 2016, y se debía actualizar cada dos años. Con la 
pandemia no se pudo hacer y este año pusimos proa a 
este tema, porque es un dato que la provincia no tiene”, 
señaló.
“El año pasado hubo muchos cambios en la dinámica 
de las pymes, porque están las que cerraron sus puer-
tas y las que se reinventaron. Este 2021 es un nuevo 
comienzo para muchas de ellas, en un cambio total de 
escenario. A través del programa PROGRESO hemos 
tenido acceso a la situación de distintas empresas, fue 
una gran base de datos de distintas situaciones y prome-
diando septiembre u octubre había muchas empresas 
que pedían el subsidio PROGRESO para capitalizarse, 
comprar nueva maquinaria, capacitarse, ya no para pa-
gar sueldos”, observó, sobre los primeros indicios de 
recuperación de fines del 2020. 
Concedió que “los datos son neurálgicos para la toma 
de cualquier decisión en la política del sector y nos es-
tán faltando, por eso comenzamos este trabajo y el re-
levamiento va a terminar alrededor de noviembre. Para 
enero tendríamos que tener terminados los informes y 
algunas proyecciones. Se hacen muestreos aleatorios en 
principio, se toma contacto con las distintas empresas 
y se coordinan las visitas. Hay encuestas con gente que 
nos ha recomendado el IPEC y ya está capacitada para 
este trabajo. El financiamiento es del CFI para llevar 
adelante esto lo antes posible”, detalló.
“Las muestras aleatorias van a dar un panorama del es-
cenario que tenemos y luego se va a profundizar en par-
ticularidades para llegar a la mayor cantidad de pymes y 
minipymes”, sostuvo, si bien aclaró que “pymes como 
concepto no hay tantas, porque si contamos las varia-
bles que se necesitan para categorizar como pymes, no 
están. El escenario mayor en Tierra del Fuego es de 
minipymes, que son de apoyo con algún servicio a la 
producción, y mayormente son de servicios. Hablamos 
de talleres, metalúrgicas, transporte, y hay una multipli-
cidad de rubros”.

RECUPERACIÓN Y ASISTENCIA

Respecto del panorama actual y la evolución del progra-
ma PROGRESO, expuso que “las crisis como la del año 
pasado también generan oportunidades que algunos las 
ven para sacarle provecho. Son sacudones donde el em-
prendedor tiene dos opciones: o baja la persiana o se 
reinventa. Lo usual es que se reinventen, por el perfil 
propio del emprendedor. Los primeros créditos que se 
entregaron ya se empezaron a devolver y vamos por el 
segundo o tercer mes en algunos casos. La devolución 
viene bien y vamos manteniendo la información actuali-
zada. Para los sectores que están solicitando hoy asisten-
cia tenemos dos líneas, una de recuperación apuntada a 
gastos fijos y otra a capitalización. En la línea de recupe-
ración ha sido notorio el uso que le dio el comercio y en 
la de capitalización hay otro tipo de rubros, de servicios 
a la producción y servicios en general”, precisó.
“Estamos redefiniendo algunas líneas. El programa 

PROGRESO ya lleva más de 1.380 millones de pesos 
puestos en la calle, desde el año pasado, más los subsi-
dios de tasas que estamos haciendo en líneas del banco 
Tierra del Fuego”, remarcó.
Consultada acerca de si los comercios han pedido re-
financiación de los préstamos tomados, respondió que 
“no todavía, lo que pasó el año pasado es que sacamos 
la línea en principio con seis meses de gracia. Luego de 
charlas con los distintos sectores recogimos la necesi-
dad de ampliar el período de gracia, porque la pandemia 
se extendió, no se reactivó el turismo, y ampliamos el 
plazo a 12 meses. Algunos solicitaron ajustarse a la nue-
va normativa y se amplió para esos casos. Ahora está 
venciendo el plazo y están empezando a pagar el crédi-
to. No sé si a futuro alguien va a solicitar refinanciación 
pero lo que estamos observando es que no se está ha-

ciendo difícil para la gente pagar los créditos”, celebró. 
En cuanto a una baja en la demanda de este año, en fun-
ción de la recuperación, describió más bien perfiles dife-
rentes de quien busca el crédito. “En este PROGRESO 
II estamos superando los 55 créditos otorgados. Una 
cosa es el subsidio, con un monto mucho más acotado 
y es hasta coyuntural para pagar gastos fijos o capitali-
zación con maquinaria menor. Cuando alguien quiere 
hacer una inversión más profunda, comprar más maqui-
naria o modificar infraestructura, o generar condiciones 
para habilitar, ya los créditos son los sugeridos, porque 
los montos son mayores y la tasa es del 29%, realmente 
muy accesible y es una muy buena oportunidad”, ase-
veró.

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL

Yendo al tema recurrente sobre el que se siguen espe-

rando definiciones, que es la prórroga del subrégimen, 
se le pidió opinión sobre la veracidad de la nota publi-
cada por el portal INFOBAE, que habla de la presión 
ejercida por empresas radicadas para no mudarse a Bue-
nos Aires como habría pretendido el ministro Kulfas. 
“No sé cuál es la fuente de ese medio pero esa infor-
mación tiene algunas cuestiones que van en el sentido 
que venimos trabajando, pero otras no tanto. Esto de la 
intención de llevar las empresas a la provincia de Bue-
nos Aires jamás se habló. Ni yo ni el gobernador hemos 
hablado con el ministro Kulfas de algo semejante”, en-
fatizó. 
“Si vamos a lo concreto, sin ver la intención de la nota, 
la realidad es que estamos pidiendo la prórroga por 50 
años, en paralelo a Manaos, y hay una mirada del mi-
nistro Kulfas de que es demasiado tiempo. Los 15 años 
de los que hablan quizás los sacaron de otro lugar. Es 
cierto que se habla de condiciones necesarias para darle 
un marco distinto a la ley, del aporte de las empresas, y 
eso lo venimos hablando, además ya lo hicimos públi-
co”, recordó. 
“En gestiones anteriores se hizo un fideicomiso que no 
obligaba a invertir en el territorio y se podía hacer en 
cualquier lugar del país. Hoy ya se conoce nuestra pos-
tura y nuestro plan es otro. Seguimos trabajando tanto 
el gobernador como varios ministros, el secretario de 
Industria Juan Ignacio García, en todo el proceso que 
tiene partes técnicas y políticas. Es un tema que ha ido 
escalando en la agenda de nación, que es muy intensa, 
y más allá de la ansiedad que todos tenemos de que 
esté el decreto firmado, hay una claridad de que la pró-
rroga va a existir y que el anuncio no va a superar este 
año”, garantizó.
“Hay muchas inversiones genuinas que están a la espe-
ra de esto. En la nota INFOBAE no menciona el valor 
geopolítico que tiene el subrégimen industrial y tene-
mos la muestra de lo que está pasando con Chile, el 
tema de la pesca, la riqueza que hay en el Atlántico Sur 
y, si no hay un territorio fuerte en servicios y en eco-
nomía, nos comen los de al lado”, advirtió la ministra.
“No es solamente poblar el territorio para ejercer so-
beranía. En los ’70 quizás fue así porque la mayoría de 
la población era extranjera. Ahora se resignifica el sen-
tido del subrégimen con todas las miradas de las gran-
des potencias puestas en el Atlántico Sur, y ni hablar 
de la Antártida. Necesitamos una Tierra del Fuego con 
un perfil económico de servicios y de presencia en el 
Atlántico Sur mucho más fuerte. Eso se lo va a dar el 
subrégimen. El supuesto costo fiscal que tiene la ley 
es un número, pero me gustaría saber cuál de todos 
los argentinos se atreve a poner un valor monetario o 
tributario a la soberanía”, desafió.

INVERSIONES EN PESCA

La ministra además hizo referencia a “numerosos ar-
tículos que plantean por qué no hacemos algo con la 
pesca a partir de la milla 201, y en realidad si están en 
la 201 no están cometiendo una ilegalidad. El tema 
es que nosotros tengamos una potencia pesquera más 
fuerte y para eso estamos haciendo una prospección 
en aguas jurisdiccionales provinciales en Isla de los Es-
tados, en toda la zona Este de la provincia, la salida del 

Castiglione ratificó que antes de fin de año saldrá la prórroga del subrégimen

“Hay muchas inversiones genuinas 
que están a la espera”
La Ministra de Producción y Ambiente afirmó que antes de fin de año estará firmado el decreto de prórroga del subrégimen industrial y que se están tra-
bajando cuestiones “técnicas y políticas” con el gobierno nacional. Descartó de plano que se haya analizado el traslado de las electrónicas a la provincia 
de Buenos Aires, como publicó el portal INFOBAE, y aseguró que hay inversiones genuinas a la espera de la extensión, entre ellas empresas vinculadas 
con la pesca que sentarán presencia en el Atlántico Sur. Además dio a conocer el inicio de un censo de pymes y minipymes en la provincia, para conocer 
cuál es el escenario, con muestras aleatorias y análisis de casos particulares. Respecto del programa PROGRESO, precisó que se han volcado desde su 
lanzamiento más de 1.380 millones de pesos. Hasta el momento el recupero de los primeros créditos otorgados se está realizando sin inconvenientes ni 
pedidos de refinanciación.

La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Cas-
tiglione, dio a conocer por Radio Nacional Ushuaia 
algunos detalles del relevamiento de pymes en la 
provincia, que “teníamos planificado cuando inicia-
mos la gestión, porque se venía realizando desde 
2012, 2014, 2016, y se debía actualizar cada dos 
años.
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Canal de Beagle y el sur de la provincia, para la pesca 
de centolla, a fin de agregar un sector más habilitado. 
Es una prospección que no estaba hecha y por eso no 
se podía pescar en esos sectores. Esos son barcos con 
bandera argentina que van a pescar en esa zona, van 
a atracar en el puerto de Ushuaia, esto va a generar 
puestos de trabajo y movimiento de economía, y hay 
posibilidad de barcos fresqueros de centolla con pro-

cesamiento en tierra”, adelantó. 
“Esto tiene que ver con poner más barcos en el sector 
del Atlántico Sur, con bandera argentina, haciendo las 
cosas bien. Estamos firmando un convenio con una 
certificadora internacional de sustentabilidad de la 
pesca y vamos a ser la primera provincia que va a tener 
certificadores, para poder darle una trazabilidad y un 
agregado de valor a lo que se pesque en el Atlántico 

Sur. Eso también es generar servicios que serán atrac-
tivos quizás también para empresas de otras banderas. 
El camino no solamente es poblar, sino tener una es-
tructura económica y servicios como Estado provin-
cial y con los privados fortalecidos en el territorio. Es 
lo que le venimos planteando desde el día uno al mi-
nistro Kulfas, porque esto nos va a dar el derrame del 
subrégimen, puesto donde debe ir”, concluyó.

Río Grande.- “Vinimos a acompañar, a 
traer la solidaridad, el apoyo; justamen-
te a estas compañeras y compañeros que 
desde hace 120 días están defendiendo 
sus puestos de trabajo, el derecho a perci-
bir los salarios adeudados y la posibilidad 
concreta que –en las próximas semanas- 
si todo marcha como esperamos pueda 
volver a producir la planta, teniendo en 
cuenta el trabajo a fasón que todavía fal-
ta concretar para la empresa Newsan”, 
repasó el secretario General de la UOM 
Seccional Río Grande, Oscar Martínez, 
refiriéndose a la realización del acto fren-
te a la planta de Digital Fueguina, en el 
marco de la conmemoración del Día del 
Metalúrgico este 7 de septiembre.
Aseguró que el sector está, en la actua-

lidad, “con enormes dificultades, pero 
también con fortaleza y con compromi-
so, como es característico. Tenemos cla-
ro que cada uno de los golpes que esta-
mos recibiendo, como es el fallo judicial 
que lamentablemente puede dejar sin su 
puesto de trabajo a Ángel Gordillo –se-
gún la decisión de la empresa- u otras si-
tuaciones que se han venido dando, en 
algunos casos por falta de insumos; son 
preocupantes y nos hacen estar alertas 
y preparados para cualquier acción que 
consideremos necesario llevar adelante”, 
advirtió el dirigente metalúrgico.
Más adelante, al ser consultado sobre 
la necesidad de la prórroga del subrégi-
men de promoción industrial, dijo que 
se trata de “uno de los temas centrales 

que debiera preocupar y afectar a toda 
la sociedad en su conjunto; teniendo en 
cuenta que es un problema que nos atañe 
a todos. Desde la organización siempre 
lo hemos planteado con absoluta firmeza 
y contundencia, por eso esperamos que 
se resuelva en la forma lo más inmediata 
posible”.    
Finalmente, con relación al Día del Me-
talúrgico y la Metalúrgica que se conme-
moró ayer, dijo que los encontró con “el 
compromiso de siempre, volviendo a ra-
tificar nuestra decisión de seguir defen-
diendo los derechos de nuestros compa-
ñeros, de nuestra clase; más allá incluso 
de los propios límites que impone la or-
ganización metalúrgica”, concluyó Mar-
tínez.

Oscar Martínez (UOM Río Grande)

“Estamos con enormes dificultades, pero 
con fuerza y compromiso”
El secretario General de la UOM seccional Río Grande, Oscar Martínez, se refirió a la situación del sector en el marco del Día del Metalúrgico que se 
conmemoró ayer. Aseguró que se encuentran “con enormes dificultades, pero también con fortaleza y con compromiso, como es característico”. También 
advirtió que la prórroga del subrégimen de promoción industrial, se trata de “uno de los temas centrales que debiera preocupar y afectar a toda la socie-
dad en su conjunto; teniendo en cuenta que es un problema que nos atañe a todos”.

El secretario General de la UOM sec-
cional Río Grande, Oscar Martínez, se 
refirió a la situación del sector en el 
marco del Día del Metalúrgico que se 
conmemoró ayer.
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Río Grande.- Marcos González y Daia-
na Kothbauer, ambos pertenecientes a 

Digital Fueguina, dialogaron con el por-
tal “Desde las Bases” en el marco del 

acto que se realizó este martes 7 al con-
memorarse el Día del Metalúrgico y la 
Metalúrgica, señalando que se trató de 
“un acto bastante emotivo, teniendo en  
cuenta que llevamos cuatro meses en la 
calle esperando respuestas”.
Dijeron que se encuentran “esperando 
que la patronal pueda lograr, de una 

vez por todas, empezar a encaminar la 
vuelta para que volvamos a trabajar y 
también entendiendo que esta vuelta al 
trabajo se encuentra complicada porque 
se trata solamente de un fasón. Espera-
mos que no sea simplemente eso, para 
que podamos realmente tener algo más 
a largo plazo, expresó González.
Por su parte, Daiana Kothbauer, indicó 
que, del tiempo que llevan con este re-
clamo, lo que más valoran es “el apoyo 
del gremio, el apoyo de la comunidad, el 
apoyo de todos los que se acercan a la 

puerta de la planta para poder ayudar-
nos. Sin ese apoyo no podríamos seguir 
acá, porque tenemos detrás nuestro una 
familia y tenemos que seguir, no pode-
mos dar el brazo a torcer”, manifestó.
La trabajadora metalúrgica recordó que 
“esta es nuestra fuente de trabajo, nues-
tra dignidad; como decimos siempre”. 

Mencionó que se encuentran “muy es-
peranzados” y confirmó que el día lu-
nes tuvieron “la recorrida, de donde se 
pueden rescatar cosas buenas, aunque 
hay cosas que pueden llegar a impedir 
la producción. Así que nos toca esperar 
de nuevo, pero estamos esperanzados 
en que esto pueda salir adelante”, señaló 
respecto de la recorrida que realizaron 
jerárquicos de la firma y funcionarios 
del Gobierno, para chequear la situación 
y evaluar las condiciones para comenzar 
a trabajar.

Río Grande.- El secretario General de 
ATE Seccional Río Grande, Felipe Con-
cha, se refirió a la participación que tu-

vieron en la firma del acuerdo entre 
Vialidad Provincial y el Sindicato de Tra-
bajadores Viales, destacando la predis-

posición del secretario General de dicho 
gremio, Daniel Pedrozo, de quien señaló 
que “tenemos la suerte que nos comparta 
las discusiones y se mejoró muchísimo el 
acuerdo, firmando un 19,5% para todos 
los compañeros al básico”.
Aseguró que se trata de un porcentaje 
“más que importante, un poco más in-
cluso que en algún otro sector”. Concha 
manifestó que se encuentran “muy con-
tentos” por los diferentes acuerdos que 
vienen cerrando y repasó que “cerramos 
en Vialidad, en el IPRA, estamos traba-
jando con el IPV donde falta cerrar, por 
eso estamos más que contentos ya que 
conseguimos para el segundo semestre 
aumentos más que importantes”.
De todas maneras señaló que, por efecto 
de la inflación, “no alcanza la plata, pero 
es  esta provincia con el contexto de pan-
demia estamos hablando de aumentos 
salariales y cerrándolos, eso es más que 

importante”. A su turno Carlos Marga-
lot, secretario de Finanzas de ATE Río 
Grande, aclaró que el 19,5% es para esta 
parte del año, mencionando que fue una 
negociación “media complicada, porque 
primero ofrecían un 18% y  gracias a la 
ayuda de Felipe (Concha) y el acuerdo 
con el Sindicato Vial se pudo lograr un 
poquito más y al básico, para el segundo 
semestre; cuando veníamos de conseguir 
un 23% al básico en el primer semestre”, 
repasó.
Margalot remarcó que, con esos índices, 
en algunos casos es casi un 50% de au-
mento salarial anual. Con este aumento 
del 19,5% el salario mínimo dentro de 
Vialidad, con título, pasaría a ser de 85 
mil pesos”, remarcó. Mencionando que 
“como caso testigo, una persona con 20 
años de antigüedad que el año pasado co-
braba 67 mil pesos, hoy cobrará de bolsi-
llo 121 mil pesos”, concluyó.

Vialidad Provincial

Acordaron recomposición salarial para los viales
El Sindicato de Trabajadores Viales, con el acompañamiento de la Asociación Trabajadores del Estado, definió una recomposición salarial con las auto-
ridades del ente, para los trabajadores del sector. Será de un 19,5% para esta segunda parte del año, que se suma al 23% otorgado en el primer semestre. 

El Sindicato de Trabajadores Viales, con el acompañamiento de la Asociación 
Trabajadores del Estado, definió una recomposición salarial con las autoridades 
del ente.

Digital y Tecnosur

“Tenemos detrás nuestro una familia y tenemos que seguir”
En el marco del acto que organizó ayer la Unión Obrera Metalúrgica de Río Grande frente a la planta de Digital Fueguina y Tecnosur, al conmemorarse 
el Día del Metalúrgico, trabajadores de Digital se refirieron al momento que se encuentran atravesando. Destacaron el apoyo que vienen recibiendo y 
mencionaron las expectativas que tienen por la posible vuelta a la producción, aunque reiteraron que sería solo un fasón temorario.

Daiana Kothbauer y Marcos González, ambos pertenecientes a Digital Fueguina, 
se refirieron a la situación que están atravesando.
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Río Grande.- El secretario general de la 
UOCRA, Julio Ramírez, se refirió por 
Radio Universidad 93.5 a las perspectivas 
frente a la temporada que está por ini-
ciar y aseguró que “hay entusiasmo en los 
trabajadores, los trabajos de a poco están 
comenzando, por ejemplo en la ciudad 
de Ushuaia comenzaron a hacer el obra-
dor para la obra de ampliación del puer-
to, donde comenzará a ingresar personal 
a fin del mes de septiembre, pero estoy a 
la espera de poder hablar con la empre-
sa para que comience a llamar a la gente 
que se encuentra en la bolsa de trabajo 
como habíamos quedado, estimando que 
en esta obra comenzarán a trabajar alre-
dedor de 50 compañeros”.

DEUDA DEL GOBIERNO DE LA 
PROVINCIA HACIA LAS EMPRESAS

Consultado sobre el pago hacia las em-
presas por deudas atrasadas de parte del 
Gobierno, Ramírez detalló que “les han 
pagado en parte pero no el total como 
quieren cobrar las empresas, por ejemplo 
a una empresa que le deben 30 millones 
de pesos, le dieron 10, a otra 15, a otra 8 
millones de pesos, como para que conti-
núe con la obra, y le pague a los trabaja-
dores”.
Asimismo consideró que “las empre-
sas cuando hablan con el Gobierno de 
la provincia, y cuando se sientan en una 
mesa, el Gobierno le dice que si le deben 
60 millones de pesos, le depositan 10 mi-
llones, pero la obra debe comenzar”, dijo, 
al tiempo que agregó que “las empresas 
cuando van ‘empatadas’ no le gusta, pero 
tampoco dicen nada, los empresarios 
zapatean por lo bajo, pero cuando están 
frente al Gobierno aceptan lo que les dan 
y la obra continua, entonces este es un 
pacto entre el Gobierno y las empresas, 
y después cuando el Gobierno o la Mu-
nicipalidad se atrasa, empiezan a zapatear 
de nuevo, dado que ellos no quieren sa-
lir empatados, quieren ganar, y ante los 
aumentos de los materiales, las empresas 
cobran las redeterminaciones correspon-
diente, pero los empresarios nunca dan la 
cara”, criticó Ramírez.

“SOLO HABLO CON EL
GOBERNADOR MELELLA”

Por otro lado Ramírez señaló que “con 
la Ministra Castillo no hablo, solo hablo 
con el Gobernador Melella, me entiendo 
bien con él, cosa que no sucedía con la 
Ministra, a mí no me gusta que me mien-
tan, me gusta que me digan la verdad, 
que si la obra se hace o no se hace, o si 
comienza o no comienza, ya estoy gran-
de para el verso, el chamuyo”, criticó el 
secretario de la UOCRA.

APERTURA DE SOBRES DE LAS 

LICITACIONES PARA LA
CONSTRUCCIÓN DE 455

VIVIENDAS EN LA PROVINCIA 

  
Consultado sobre el programa de 455 
soluciones habitacionales enmarcadas 
en el programa Casa Propia – Construir 
Futuro del Ministerio de Desarrollo Te-
rritorial y Hábitat de la Nación al que la 
provincia adhirió, y donde este lunes se 
abrieron los sobres correspondientes a la 
obra de 41 viviendas en Tolhuin, con una 
inversión de casi 300 millones de pesos, 
Ramírez señaló que “ahora falta que se 
realice lo mismo con Río Grande, y con 
Ushuaia”.
 

DE CARA AL COMIENZO DE LA 
TEMPORADA

Ramírez puntualizó que “las perspectivas 
son más que positivas para este comien-
zo de temporada, estimamos que estarán 
trabajando 900 compañeros, donde un 
ayudante estará en alrededor de 120 mil 
pesos por mes, un oficial está entre los 
140 y 150 mil pesos mensuales, la hora 
está alrededor de 500 pesos, con lo cual 
con lo que respecta a los sueldos esta-
mos bien, nuestro secretario general ha 
llevado dentro de todo bien las paritarias, 
pero debemos seguir trabajando, y tra-
tando de que las empresas se reactiven 
al 100%, y desde el gremio poder ayudar 
a los compañeros para que comiencen a 
trabajar”.
Puntualizó que “algunas empresas ya co-
menzaron a trabajar, otras están esperan-
do empezar, esperando el comienzo de 
la obra de Coninsa en el gasoducto en la 
Total, es una obra de dos años, restan lle-
gar los compresores, esperando que lar-
guen eso para que comiencen a llamar a 
los compañeros que están en la bolsa de 
trabajo, que serían alrededor de 70 u 80 
trabajadores”.

SITUACIÓN DE YPF

Por otro lado se refirió a la situación de 
YPF en la provincia, para lo cual mani-
festó que “la UOCRA mantiene todo lo 
que tiene que ver con la limpieza de los 
tanques, pintura, zanjeos, soldadura de 
caños, todo eso lo hace la UOCRA, y 
las empresas que están trabajando desde 
UOCRA lo están haciendo bien, no he-
mos tenido problemas hasta el momen-
to”.

RELACIÓN CON LOS
INTENDENTES

Por último se refirió sobre la relación con 
los intendentes señalando que “dentro 
de todo estamos bien, salvo con el in-
tendente de Ushuaia Walter Vuoto, con 
quien no tengo dialogo, no lo veo inte-

resado con el sindicato de la UOCRA, 
tiene obras, en Ushuaia hay gente de Río 
Grande, y dos compañeros de Ushuaia 
que son del gremio que están en la lista 

de la conducción, y desde el Municipio se 
manejan con ellos, pero hace mucho que 
no hablo con Vuoto”, concluyó Ramírez.

El secretario general de la UOCRA confió en que la temporada de este año sea mejor que la anterior, en función de varias obras que ya se ad-
judicaron, otras en los últimos tramos de la licitación, y el movimiento que empezó a haber en algunas empresas que se han comprometido 
a tomar gente de la bolsa de trabajo del gremio. Estimó que para la ampliación del puerto de Ushuaia iniciarían con unos 50 trabajadores, 
mientras que la obra del gasoducto en la Total empleará alrededor de 70 compañeros. Destacó el diálogo que mantiene con el gobernador 
Gustavo Melella, y el intendente Martín Pérez.

Estimó que estarán trabajando 900 compañeros 

Ramírez afirmó que “las perspectivas son más 
que positivas para este comienzo de temporada”

El secretario general de la UOCRA, Julio Ramírez, se refirió por Radio Universi-
dad 93.5 a las perspectivas del sector frente a la temporada que está por iniciar.
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Ushuaia.- En el uso de la palabra, Al-
berto Álvarez, presidente de dicha aso-
ciación, manifestó “preocupación por la 
aprobación de la ordenanza”, y argumen-
tó que la existencia de terrenos y espacios 
verdes, es gracias a que “la asociación 
asumió el compromiso con sus socios 
para que sus terrenos no se vendan, no 
se presten ni se alquilen”.
“Nosotros traemos una propuesta con-
creta” afirmó el referente barrial, “que 
esos terrenos se usen para emprendi-
mientos futuros, no para urbanizaciones 
masivas, donde no sabemos qué impac-
to van a producir la apertura de calles, o 
tendido de servicios”, subrayó.
Juan Carlos Pino, presidente del Parla-

mento municipal, al respecto explicó que 
“esto ya fue establecido desde 2011; lo 
que ha pedido el Ejecutivo en este caso 
es regularizar la situación para que esos 
vecinos sean adjudicatarios de esas tie-
rras”. Además, agregó que “bajo ningún 
punto de vista, esta ordenanza afecta a 
los emprendedores”, y explicó que “se 
ha avanzado en gas, agua, cloacas en dis-
tintos sectores como Siete Cascadas, Itatí 
y muchos barrios más” en este plan de 
regularizaciones.
Por último, Pino expresó que “la am-
pliación del ejido del barrio viene a dar 
soluciones ya que es necesaria esta re-
gularización del sector”, no obstante, se 
comprometió a participar de una mesa 

común con todos los actores “para dis-
cutir estos aspectos” y propuso que “el 

tema sea tomado por algún concejal para 
su análisis”, finalizó.

Juan Carlos Pino, presidente del Parlamento municipal, al respecto explicó que 
“esto ya fue establecido desde 2011; lo que ha pedido el Ejecutivo en este caso 
es regularizar la situación para que esos vecinos sean adjudicatarios de esas 
tierras”.

El Concejo convocó a referentes de la Asociación Laguna de los Tém-
panos, que nuclea a vecinos del Valle de Andorra, para hacer uso de 
la Banca del Vecino durante el desarrollo de la última sesión ordi-
naria. En el encuentro pudieron atender las inquietudes surgidas a 
partir de la promulgación de la Ordenanza Municipal N°5913 que 
establece la urbanización y ampliación del ejido del barrio.

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del 
Fuego, AeIAS, a través de la Coordinación Provincial de Bibliotecas Escolares y en el marco 
de los festejos por el Día del Bibliotecario y la Bibliotecaria, llevará a cabo un taller litera-
rio virtual denominado “Clásicos Imprescindibles de la Literatura Infantil”.

Concejo Deliberante de Ushuaia 

Ediles atendieron inquietudes de los emprendedores de Andorra

Día del Bibliotecario

Educación brindará un taller literario virtual 
a cargo del escritor Manuel Peña Muñoz

Río Grande.-El taller será disertado por el profesor y 
escritor chileno, Manuel Peña Muñoz, especialista en li-
teratura infantil con quien se podrán compartir cuentos 
leídos a lo largo de la historia y su importancia en la 
formación humanista de la infancia.
El encuentro se dictará el día martes 14 de septiembre 
en el horario de 18.30 a 20 horas a través de la plata-
forma Zoom, previa inscripción a través del siguiente 
formulario el cual estará habilitado hasta el viernes 10 
de septiembre.

https://forms.gle/9Ct5fBcfEMPddxFB9 
Los contenidos a trabajar en dicho taller serán: -Los 
cuentos de hadas a través de la historia y su importancia 
en la formación humanista de la infancia; -Los cuen-
tos de Charles Perrault, los Hermanos Grimm y Hans 
Christian Andersen; -Los primeros pasos para la educa-
ción literaria a través de los cuentos.
Para mayor información, interesados podrán contactar-
se con la Coordinación Provincial de Bibliotecas Esco-
lares al email coordprovincialdebibliotecas@gmail.com
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Ushuaia.- Al finalizar el encuentro, la le-
gisladora Mónica Acosta explicó que se 
reunió con parte de los autores del asun-
to N° 318/21, “para comenzar a analizar, 
no solamente aspectos vinculados a la 
creación” de la Obra Social de Emplea-
dos Públicos y Jubilados de la Provincia, 
“dando cuenta de los pasos a seguir una 
vez que el Presidente de la Comisión de 
Legislación General Nº 1 legislador Fede-
rico Greve, empiece a convocarnos para 
la discusión del proyecto”, adelantó.
Asimismo la Legisladora recordó que el 
asunto fue recientemente ingresado al 
Parlamento y “tenemos entendido que 
la convocatoria para su análisis será en 
los próximos días. Los trabajadores del 

Sindicato de Obreros y Empleados Mu-
nicipales (SOEM) dieron cuenta sobre 
cuál es la mirada que tiene el sector de los 
trabajadores con relación a la defensa de 
la Obra Social y en virtud de ello, surgió 
la posibilidad de la presentación de dicho 
proyecto”, aseguró Mónica Acosta.
Luego, junto a la legisladora María Victo-
ria Vuoto (PV) y el legislador Emmanuel 
Trentino (FORJA), recibieron a represen-
tantes del espacio “Autoconvocades por 
la inclusión de la comunidad LGBTIQ+”, 
quienes impulsan en el Parlamento fue-
guino un proyecto de Ley de adhesión a 
la Ley nacional Nº 27.636, de Promoción 
del acceso al empleo formal para perso-
nas travestis, transexuales y transgénero 

Diana Sacayán – Lohana Berkins.
El asunto, registrado bajo el Nº 316/21, 
también tomó estado parlamentario en 
la última sesión y será analizado en la 
Comisión de Legislación General Nº 1. 
Cabe aclarar que el proyecto fue tomado 
en la reunión de la Comisión de Labor 

Parlamentaria, por los bloques del Parti-
do Verde (PV) y FORJA. El objetivo del 
proyecto es establecer, en el ámbito pro-
vincial, medidas de acción positiva, orien-
tadas a lograr la efectiva inclusión laboral 
y promover la igualdad real de oportuni-
dades.

Ushuaia.- Se prevé la demolición del edificio original, 
que será reemplazado por un diseño totalmente actuali-
zado y funcional a las necesidades del sector.
Participaron del acto la ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo; la ministra de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón; así 
como el Jefe de la Policía, Comisario General Jacinto 
Rolón.
Al respecto la ministra Castillo indicó que “la obra pre-
vé la demolición de la totalidad de la estructura actual, 

la cual se encuentra muy deteriorada, y se hará el reem-
plazo por instalaciones totalmente nuevas”. 
El nuevo edificio contará de dos plantas de 190 me-
tros cuadrados, oficinas administrativas, una cocina, un 
ascensor accesible para personas con discapacidad, un 
calabozo y  sector de estacionamiento. La estructura el 
nuevo lugar imitará a las últimas comisarías que se cons-
truyeron en los últimos tiempos en la ciudad. 
Castillo recordó que “dicho proyecto surgió con el pro-
pósito de descentralizar las gestiones de la Comisaría 

5ta del Valle de Andorra, y atender la demanda de veci-
nos y vecinas que residen en las 640 viviendas, en San 
Vicente, Barrio Los Morros y también a las personas 
que viven en el Barrio Dos Banderas y zonas aledañas”.

Se prevé la demolición del edificio original, que será 
reemplazado por un diseño totalmente actualizado 
y funcional a las necesidades del sector.

El Gobernador de la Provincia, Gustavo Melella, firmó este martes, el contrato para dar 
inicio a la construcción de una nueva comisaría en el barrio San Vicente de Paul de Us-
huaia, con una inversión de 34 millones 860 mil pesos y un plazo de ejecución de 8 meses.

La legisladora Mónica Acosta (FORJA) recibió ayer a representantes del sector sindical de la Provincia, quienes impulsan un proyecto de 
Ley que propone un cambio estructural en la administración de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF).

Para el barrio San Vicente de Paul

El gobernador Melella firmó el contrato para 
la construcción de una nueva comisaría

Legislatura

La legisladora Acosta analiza proyectos sobre la Obra Social del Estado y cupo trans
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La Ministra de Salud dijo que es la primera vez que tienen un caso positivo, mientras que en Ezeiza se detectan entre 15 y 20 diarios. Hay 
incertidumbre sobre el impacto de la variante Delta y se estima que a las tres o cuatro semanas de encontrar contagios sin nexo, se puede 
convertir en predominante. No se prevén nuevas restricciones y se tomaría como indicador la ocupación de camas de terapia intensiva. En 
la provincia hasta ahora la curva sigue en descenso y hay un alto porcentaje de la población vacunada con las dos dosis. El paciente que dio 
positivo sigue aislado, no tiene familiares, por lo que se estima que no tuvo contactos, y se espera el resultado de otros tres casos.

Preocupación por la variante Delta

El paciente positivo sigue aislado 
y había dado negativo en Ezeiza

Río Grande.- La ministra de Salud, Judith Di Giglio, fue 
consultada por FM Del Pueblo sobre el ingeniero que 
llegó de México y dio positivo con la variante Delta, 
mientras se espera el resultado de tres personas más que 
llegaron del exterior.
“La cepa llegó a la ciudad de Río Grande, a través de 
una persona que arribó a la provincia. Nosotros segui-
mos cumpliendo con los protocolos y sabemos que 
Migración a nivel nacional es quien emite los permisos 
para poder ingresar al país, sean ciudadanos argentinos 
o extranjeros como fue en este caso. Estas personas de-
ben cumplir con un protocolo que dispone el gobierno 
nacional, deben tener una PCR previo a subir al avión, 
realizan un test en Ezeiza, deben cumplir con el aisla-
miento y al séptimo día realizar otra PCR. Este proto-
colo está funcionando hace varios meses y sobre todo 
tenemos el ingreso de argentinos que van de viaje al 
exterior. Cuando regresan deben cumplir con el aisla-
miento y la provincia realiza la PCR al séptimo día. Esta 
persona dio positivo y, como dice el protocolo, debe-
mos enviar las muestras positivas al Malbrán para ser 
secuenciadas. De esta manera se realizó con esta perso-
na y de allí nos informaron que arrojó como resultado 
la variante Delta”, relató.
“La persona es asintomática, hay otra que presentó sín-
tomas y la muestra fue enviada al Malbrán. Es la primera 
vez que tenemos positivos, mientras que en Ezeiza hay 
alrededor de 15 ó 20 positivos por día, que se detectan 
a la llegada. Esta persona dio negativo al llegar a Ezeiza y por eso pudo venir hasta nuestra provincia. Estos son los casos que se detectan, pero ya sabemos que en nues-

tro país hay casos de variante Delta que no tienen un 
nexo. Por los datos del Ministerio de Salud de la Nación, 
luego de encontrar casos sin nexo, a las tres o cuatro 
semanas esa variable se convierte en predominante. No 
es la situación de nuestro país en este momento, donde 
la predominante es la variable Manaos”, aclaró.
“Este paciente realizó aislamiento y el área de Epide-
miología está realizando toda la investigación, pero es 
una persona que se encontraba aun en aislamiento. No 
tiene familiares en la provincia y por lo tanto no tendría 
contactos, pero como venimos diciendo, el cierre de las 
fronteras retrasa el ingreso, no lo impide. Una vez que 
la variante Delta sea predominante en nuestro país se 
procederá como en el resto de los países. El temor es 
si vienen restricciones, pero lo que informa el Ministe-
rio de Salud de la Nación es que nuestro escenario es 
totalmente diferente. Sobre todo en nuestra provincia 
tenemos un altísimo número de personas vacunadas. La 
variante Manaos también tiene una alta tasa de transmi-
sión y la situación epidemiológica en la provincia es cer-
cana a la ideal, con muy pocos casos y con la internación 
estable”, describió. 
“Tenemos que seguir cuidándonos y respetar los proto-
colos, porque tenemos la mayor parte de las actividades 
económicas en funcionamiento y sabemos que el virus 
se transmite cuando estamos a menos de dos metros 
de distancia sin protección por más de 15 minutos, en 
lugares no ventilados”, dijo.
“La vacunación es lo más importante y los cuidados 
tienen que seguir siendo los mismos. A nivel mundial 
la variante Delta es la predominante pero sabemos que 
no es letal, si bien tiene una mayor tasa de transmisión. 
Nos encuentra en un escenario en que tenemos una am-
plia cobertura con la vacunación, así que no podemos 
predecir cuál va a ser el impacto de esta variante en la 
provincia”, dijo. 

La ministra de Salud, Judith Di Giglio, fue consultada por FM Del Pueblo sobre el ingeniero que llegó de Mé-
xico y dio positivo con la variante Delta, mientras se espera el resultado de tres personas más que llegaron 
del exterior.
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De haber restricciones o modificacio-
nes, “se rigen por un decreto nacional. 
En esta nueva etapa de la pandemia, en 
la provincia tenemos el 96% de los ma-
yores de 60 años vacunados. El número 
de contagios ya no va a ser un indicador y 
eso se vio reflejado en el último decreto. 
En los países europeos hay un número 
altísimo de casos pero con internacio-
nes controladas y sostenidas. En nuestro 
país la curva epidemiológica viene en 
descenso. Las mutaciones de los virus 
son situaciones habituales y es muy im-
portante continuar con los cuidados y la 
vacunación. Si bien estamos con todas 
las actividades productivas funcionando 
y con muy pocas restricciones, tenemos 
que saber que en el mundo la circulación 
viral continúa y debemos seguir cuidán-
donos”, pidió.

CERO POSITIVOS

La ministra destacó que en la ciudad de 
Río Grande y en Ushuaia este lunes los 
hisopados “dieron cero positivos y esta-
mos hablando de un gran número, por-
que realizamos entre 70 y 100 en cada 

ciudad. Siguen bajando los casos y es una 
curva que está estable. La situación epi-
demiológica es similar a la del país”. 
“Sabemos que están por llegar dosis de 
Sputnik II y venimos con una campaña de 
vacunación muy buena y con el 85% de 

la población objetivo vacunada al menos 
con una dosis. Más del 60% de la pobla-
ción objetivo tiene el esquema completo, 
así que son números muy buenos y este 
es un esfuerzo que hicimos entre todos. 
Si bien todas las personas tienen derecho 

a elegir en qué momento vacunarse y con 
qué vacuna, el consejo que podemos dar 
es que se acerquen a vacunar los que no 
tengan primera dosis. Hay turnos dispo-
nibles, independientemente de la edad, 
y todos los mayores de 18 años pueden 
obtener turno para vacunarse. A los que 
necesitan la segunda dosis de Sputnik los 
vamos a ir contactando cuando tenga-
mos disponibilidad. También vamos a ir 
haciendo días de vacunación espontánea, 
según las dosis que tengamos”, adelantó.
“Estamos transitando una nueva etapa de 
la pandemia, esto se habló en el Consejo 
Federal de Salud, y esto se debe a la co-
bertura de vacunas que está logrando el 
país y en particular nuestra provincia. Es 
imposible predecir qué va a suceder con 
la variante Delta a nivel nacional, que es 
predominante en todo el mundo, pero te-
nemos un escenario diferente en nuestro 
país. Se piensa utilizar como indicador 
sólo la ocupación de camas de terapia in-
tensiva, como se está haciendo en el resto 
del mundo. Tenemos mucha esperanza y 
a la vez incertidumbre de cómo va a afec-
tar la variante Delta y si se va a convertir 
en predominante”, concluyó.

La variante Delta del coronavirus, identificada por primera vez en India, se ha 
propagado rápidamente alrededor del mundo.

En comparación con la semana anterior, hubo 52 casos nuevos me-
nos, los activos también descendieron a menos de 100. En la última 
semana se detectaron 44 casos nuevos en Ushuaia, 61 en Río Grande 
y 3 en Tolhuin. Actualmente hay 7 pacientes internados en UTI en 
toda la Provincia.

Bajaron notablemente en Tierra del Fuego los contagios por COVID e internados 
y solamente quedan solo 74 casos activos.

Ushuaia.- Al día de la fecha hay un total 
de 31.543 casos confirmados y 476 pa-
cientes fallecidos desde el comienzo de 
la pandemia. 
En la última semana se detectaron 44 ca-
sos nuevos en Ushuaia, 61 en Río Gran-
de y 3 en Tolhuin. Actualmente hay 7 
pacientes internados en UTI en toda la 
Provincia. El número de altas desde el 
inicio de la pandemia asciende a 30.993. 
Hay en el día de la fecha 74 casos activos 
en Tierra del Fuego.
En cuanto al plan de vacunación que se 
está llevando adelante, la Provincia ha re-
cibido 204.568 dosis de vacunas. Ya han 
sido aplicadas 186.655; 110.560 personas 
recibieron la primera dosis de las cuales 

76.095 recibieron ambas.
Respecto del modo de transmisión, el 
mayor porcentaje de casos se produce 
por transmisión comunitaria o por con-
tacto estrecho.
Se reitera la importancia de mantener 
las medidas de higiene y cuidados para 
disminuir contagios. Esto incluye espe-
cialmente ventilar los ambientes. Tam-
bién utilizar siempre tapaboca, lavarse 
regularmente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso cotidiano y 
respetar en todo momento los protoco-
los establecidos.
Asimismo, ante la aparición de síntomas 
se solicita llamar al 107 y mantenerse ais-
lado.

Coronavirus

Sensible baja de contagios de COVID-19 en la Provincia
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Ushuaia.- El Secretario municipal de Me-
dio Ambiente, Lic. Mauro Pérez Toscani, 
indicó que “aprovechando el buen tiem-
po y por indicación del Intendente Vuo-

to, estamos adelantando los trabajos de 
todos los operativos de limpieza para la 
salida del invierno”. 
“Ya nos encontramos en la calles, tra-

bajando intensamente, avanzando desde 
Yrigoyen hacia el centro por la avenida 
Prefectura Naval y toda la doble Maipú y 
regresaremos por arriba, en una cobertu-
ra integral de la ciudad”, sostuvo el fun-
cionario.
Ante la nueva temporada de verano y la 
recepción de turistas en el Destino, el Se-
cretario de Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable aseguró que “queremos que 
la ciudad esté linda como siempre, limpia 
y que los vecinos, vecinas y quienes nos 
visitan puedan aprovechar los espacios 
verdes”. Agregó  que “a partir del viernes 
estaremos iniciando el lavado de calles en 
todo el circuito turístico que implica la 
doble Maipú, San Martín y la avenida Hi-
pólito Yrigoyen”.
Pérez Toscani contó que “intensificamos 
la limpieza en espacios verdes de uso 
público, el trabajo en los campings de la 
ciudad que los vecinos y vecinas ya están 

utilizando con gran concurrencia y, desde 
muy temprano en las mañanas estamos 
haciendo la limpieza de calles, cordones 
y veredas en distintos sectores de la ciu-
dad”.
“Los campings están bien y ya están 
siendo utilizados porque estamos muy 
próximos al inicio de la temporada”, dijo 
y agregó que “es el momento en que re-
forzamos las recomendaciones como re-
gresar a casa con los residuos generados, 
separar los reciclables como botellas de 

plástico o latas de aluminio, colocarlos en 
los puntos de acopio para su recupera-
ción”. Pérez Toscani aseguró que “en los 
campings tenemos guardia permanen-
te los fines de semana, de 9 a 20 horas, 
los baños están abiertos y solicitamos el 
buen uso de las instalaciones, que son 
para todos los vecinos”.

ESTE MIÉRCOLES NO SE PODRÁ 
ESTACIONAR EN PREFECTURA 
NAVAL, DESDE EL CARTEL US-

HUAIA HASTA EL PUERTO

La Municipalidad de Ushuaia informa a 
vecinos y vecinas que este miércoles 8 de 
septiembre, desde las primeras horas de 
la mañana, se llevará a cabo la limpieza 
de la avenida Prefectura Naval, entre el 
cartel de Ushuaia y el Puerto, en el marco 
del operativo que se desarrolla en toda la 
ciudad.

El Secretario de Medio Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable, Lic. Mauro Pérez Tosca-
ni, indicó que a partir de las 6 de la mañana 
se colocará un vallado en todo el sector, 
por cuanto no se podrá estacionar sobre la 
mano derecha de la avenida Prefectura Na-
val hasta que concluyan las tareas.
Se solicita a vecinos y vecinas que cir-
culen con precaución por el sector en el 
que estará trabajando personal de Higie-
ne Urbana y de Agrotécnica Fueguina en 
veredas y cordones.

La Municipalidad de Ushuaia lleva adelante una intensa campaña de limpieza de calles y cordones en barrios y en el circuito de uso mayo-
ritario en la ciudad, mediante un trabajo conjunto de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, la empresa Agrotécnica 
Fueguina, el área de Servicios Públicos y la Dirección de Tránsito que brinda soporte y seguridad al personal que se desempeña en las calles. 
También se encuentran abiertos los campings en la ciudad con guardias durante los fines de semana para su mantenimiento y cuidado. 
Por otra parte, este miércoles no se podrá estacionar en Prefectura Naval, desde el cartel Ushuaia hasta el puerto por trabajos de limpieza.

Gente que sabe...

Saneamiento urbano

La Municipalidad de Ushuaia desarrolla una 
intensa campaña de limpieza en la ciudad
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Punta Arenas (El Pingüino).- Villa Ca-
meron en Timaukel, es una de las loca-
lidades más rurales y aisladas de nuestro 

país vecino y, por ser la comuna más 
austral de Tierra del Fuego, en la Región 
de Magallanes Chile, durante los meses 
de invierno tiene pocas horas de luz del 

sol, por lo que contar con un sistema de 
alumbrado público eficiente y luminarias 
en las calles, resulta fundamental.

El jefe regional Subdere Magallanes, 
Jacques Roux, junto a la delegada presi-
dencial regional, Jenniffer Rojas, llegaron 
hasta la alejada localidad para inaugurar 

las obras de normalización del alumbra-
do público, que fueron financiadas con 
más de $235 millones asignados desde 
Programa de Mejoramiento de Barrios y 
que mejora considerablemente la vida de 
sus habitantes.
“Estamos muy contentos de que poda-
mos inaugurar el proyecto de la normali-
zación de redes eléctricas y de alumbrado 
público de Villa Cameron, porque esta-
mos llegando a todas las comunas como 
Gobierno, y ese es uno de los mandatos 
del Presidente Sebastián Piñera”, destacó 
el jefe regional de Subdere.
En tanto, la delegada presidencial señaló 
que, “tal cual como nos ha encomendado 
el Presidente Piñera, estamos en terreno 
y en el afán de descentralización, estamos 
en Timaukel. Nos encontramos en Villa 
Cameron haciendo una importante in-
auguración, la normalización del sistema 
eléctrico que databa aproximadamente 
de 1980. Hoy día los vecinos tienen lu-
minarias que les permiten transitar en 
forma segura por su comuna, así que es 
una muy buena noticia para una localidad 
tan alejada de nuestra Región de Maga-
llanes”.
El alcalde de la comuna, Luís Barría, 

valoró el proyecto: “Esta era una gran 
añoranza que teníamos en la comuna, 
sobre todo en tiempos de inviernos que 
se oscurece muy temprano. A las cuatro 
de la tarde ya tenemos noche. Ahora hay 
más seguridad para andar en la calle, es 
un gran adelanto para la comuna que nos 
mejora en un 100 por ciento la calidad de 
vida”, afirmó.
Los vecinos de la comuna destacaron 
el gran avance que significa contar con 
una red eléctrica estable y luminarias en 
las calles. “Nos favorece a todos y nos 
permite andar sobre todo en períodos de 
invierno en que los días son muy cortos. 
Nos da mayor libertad y ayuda en gene-
ral a todo, al compañerismo, a no estar 
siempre dentro de las casas. Es excelente, 
muy positivo, es como renacer, le da una 
vida nueva a la Villa Camerón”, afirmó el 
vecino Enrique Muñoz.
Coincidió con él otro habitante de la Vi-
lla, Marcel Muñoz, quien destacó que, 
“cambió completamente, ya no estamos 
a penumbras, ayuda mucho, esto estuvo 
genial. Los niños antes no podían salir 
más de cierta hora, ahora tenemos niños 
que están jugando en el parque hasta las 
nueve de la noche, ¿qué mejor que eso?”

Punta Arenas.- El Diario El Pingüino indicó que según lo 
informado por el medio santacruceño La Opinión Aus-
tral, a mediados de agosto el Gobierno nacional le puso 
fecha a la posible apertura de fronteras terrestres en Ar-
gentina: el 6 de septiembre.
La determinación final quedó en manos de las provincias, 
con el fine de que cada equipo sanitario pudiera analizar 
la situación epidemiológica particular y también el con-

texto de los países limítrofes, como Chile y Uruguay.
Para viajar, el Gobierno dejó en claro que se deberá cum-
plir con las medidas sanitarias correspondientes, como el 
PCR negativo, y se tendrá que tener completo el esquema 
de vacunación.
Tanto Córdoba, Salta y Mendoza ya han solicitado la 
apertura de sus aeropuertos y algunos de sus pasos fron-
terizos, con la excepción de Córdoba, que recibirá a los 
argentinos residentes del exterior y a los turistas de los 
países anteriormente mencionados.
Desde la provincia de Chubut, funcionarios del Gobier-
no Provincial enviaron a Nación los protocolos sanitarios 
requeridos por el Ministerio de Salud para la apertura de 
algunos de sus pasos fronterizos. Tierra del Fuego, ade-
más de la apertura, pidió recibir cruceros internacionales.
La expectativa en Río Gallegos y gran parte de Santa 
Cruz pasa, principalmente, por poder viajar a Punta Are-
nas. Este domingo, fuentes del Gobierno Provincial ade-
lantaron a La Opinión Austral que hasta el momento no 
hay novedades sobre la apertura del Paso de Integración 
Austral.
También el delegado de la Dirección Nacional de Migra-
ciones en la provincia, Gonzalo Chute, afirmó a este dia-
rio que “la frontera por ahora no se abre”. Días atrás el 
funcionario marcó que la determinación “será en base a 
los casos Delta” en el vecino país.
Además, por el momento, no hay reuniones previstas en 
este sentido, por lo que se prevé que la apertura tampoco 
se dará en los próximos días.
No obstante, desde el otro lado de la frontera se está tra-
bajando en armar protocolos sanitarios para poder reci-

bir a los chilenos que lleguen desde Santa Cruz, además 
de recibir a los viajeros.

Financiado por Subdere

Timaukel en Tierra del Fuego cuenta 
con nuevo alumbrado público
La localidad chilena de Timaukel (en Tierra del Fuego), en la Región de Magallanes, sufría constantes situaciones de emergencia y cortes de energía tanto 
pública como en la red domiciliaria, en la posta rural y establecimientos educacionales, producto de lo deteriorada que estaba su red eléctrica. Ahora 
cuenta con nuevo alumbrado público

El jefe regional Subdere Magallanes, Jacques Roux, junto a la delegada presiden-
cial regional, Jenniffer Rojas, llegaron hasta la alejada localidad para inaugurar 
las obras de normalización del alumbrado público, que fueron financiadas con 
más de $235 millones asignados desde Programa de Mejoramiento de Barrios 
y que mejora considerablemente la vida de sus habitantes. (Foto gentileza El 
Pingüino). 

En ambos países están atentos a los posibles anuncios

Santa Cruz no abrirá frontera con Chile hasta 
que exista claridad sobre variante Delta
Este lunes se esperaba que las personas pudie-
sen transitar hasta el Argentina, pero no se elevó 
ningún requerimiento al Gobierno de Argentina, 
por lo que continuará la situación como hasta el 
momento.

Santa Cruz no abrirá frontera con Chile hasta que 
exista claridad sobre variante Delta.

Licitación Pública N°02/21
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Ushuaia.- El mar, el viento y la soledad. 
La vida en la famosa estancia Harberton, 
al extremo sur de Tierra del Fuego, no 
cambió mucho en en los últimos 135 
años, pese al recambio generacional y al 
paso del tiempo.
Los hombres de la familia que la posee 
desde 1886, los Bridges, han sido prota-
gonistas de varias obras y relatos, espe-
cialmente Thomas Bridges, el primer po-
blador europeo de la provincia fueguina, 
que llegó al territorio como misionero 
anglicano en 1863 y construyó aquella 
casona blanca de ventanas verdes que 
todavía se erige sobre la costa del Canal 
Beagle. Pero poco se sabe y se ha escri-
to sobre la mujer que desde aquel campo 
del “fin del mundo” supo hacer historia.
Su nombre era Natalie Prosser y su vida, 
apasionante y única, es retratada en la pe-
lícula La Soledad de los Huesos, que du-
rante el último año se lució en festivales 
internacionales de cine como el de Croa-
cia -donde ganó el premio al mejor docu-
mental-, el de Ischia y el de Estocolmo. 
El largometraje se estrenó en Buenos Ai-
res el mes pasado, en el Cine Gaumont.
Prosser, bióloga de origen estadouniden-
se, murió en 2015, en Harberton, pero el 
legado científico que dejó aún se mantie-
ne vivo. Durante sus más de 50 años en 
la provincia más austral de la Argentina, 
la investigadora del Conicet se dedicó a 
recorrer las bahías fueguinas, desde el 
Estrecho de Magallanes hasta el Canal 
de Beagle, en busca de flora y, especial-
mente, fauna marina inexplorada. Hoy, 
el museo que ella fundó en Harberton 
posee no solo una de las colecciones de 
huesos de delfines más importantes del 
mundo, sino, además, ejemplares de es-
pecies que cuentan con pocos registros 
en el mundo, afirma Alfredo Lichter, di-
rector de la película.
Prosser se enamoró del sur argentino a 
los 26 años, a fines de 1962. La joven 
americana había emprendido un via-

je por Sudamérica con una amiga para 
recorrer la región. Pero al llegar a Ba-
riloche, tuvieron que hacer una pausa 
obligatoria. Su amiga se enfermó y debió 
permaneció en cama varios días.
Natalie, que todavía hablaba poco espa-
ñol, fue a una librería para buscar algún 
libro en inglés que la entretuviera hasta 
que su amiga se repusiera. Compró, sin 
otra opción, la única obra que había en 
su idioma: El último confín de la Tierra, 
de Esteban Lucas Bridges, hijo del pastor 
inglés Thomas Bridges y la tercera perso-
na no perteneciente a los pueblos de la 
provincia nacida en Ushuaia (los prime-
ros dos fueron sus hermanos mayores).

Harberton, la joven decidió conocer esa 
estancia. Su amiga no quiso acompañar-
la, así que decidió ir por su cuenta. “En 
esa época, era una locura que una mujer 
viajara sola, y más a Tierra del Fuego, 
que era inhóspito. Ni siquiera había rutas 
para llegar hasta allá. Era barco o avione-
ta”, detalla Lichter.
Natalie aterrizó en Ushuaia pocos días 
antes de Navidad y se hospedó durante 
un mes en la estancia Harberton, donde 
para ese entonces vivían el joven Tho-
mas Goodall, bisnieto de Thomas Brid-
ges, y su madre. Eran principios de la 
década del 60, pero ese campo todavía 
no tenía agua corriente, por lo que ha-

bía que acarrear el agua en baldes. Ese 
verano, Prosser y Goodall se enamora-
ron, y tres meses después, ahí mismo, se 
casaron.
Natalie y Thomas formaron una familia 
donde no había ninguna otra familia, al 
igual que las cuatro generaciones ante-
riores de Bridges que vivieron en esa 
casa. Sus dos hijas, Anne y Abby, juga-
ban entre ellas, según relata la menor en 
el documental. “Mi intención fue relatar 
la soledad de la familia, que es la mis-
ma que vivían los primeros pobladores 
de esa estancia”, cuenta Lichter. Actual-
mente, la casa es habitada por Thomas, 
Abby, su marido y sus hijas. Además de 

Cultura e historia

El Diario La Nación destacó a Natalie 
Prosser de Goodall
Inspirada por un libro, la bióloga Natalie Prosser visitó la provincia fueguina a los 26 años y nunca más se fue; desde la estancia Harberton, se formó 
como investigadora del Conicet y dejó un legado científico inigualable. Su epicentro en la Estancia Harberton.

Abby Goodall se ocupa de mantener la fundación de su madre y el hospedaje de Harberton. (Foto Esteban Lobo).

Natalie Goodall, la estadounidense que se enamoró de Tierra del Fuego y dejó un 
legado único para la ciencia argentina. (Foto Gustavo Groh).

Lichter pasó una temporada en Harberton para filmar la película (Foto gentileza 
Diario La Nación).
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mantener el museo fundado por Natalie, 
la estancia ofrece actividades turísticas y 
alojamiento.
Lichter, que además de director y guio-
nista de películas documentales es biólo-
go, conoció a Prosser cuando trabajaba 
como investigador en el Museo de Cien-
cias Naturales Bernardino Rivadavia, ins-
titución que la estadounidense visitaba 
cada vez que viajaba a Buenos Aires.
Desde Tierra del Fuego, Natalie era in-
vestigadora del CONICET. Su trabajo 
consistía en realizar excursiones de va-
rios días por las bahías y las playas fue-
guinas. Recorría en su auto toda la pro-
vincia, desde el estrecho de Magallanes 
hasta el canal Beagle, muchas veces sola, 
y dormía en carpa o en estancias que la 
alojaban.
La excursionista e investigadora escribió 
a lo largo de su vida una guía naturalista 
de Tierra del Fuego. Este manual tiene 

mapas confeccionados por ella que hoy 
siguen siendo la principal referencia de 
los biólogos que buscan esqueletos de 
mamíferos marinos en la zona, espe-
cialmente en la bahía de San Sebastián, 
donde algunos animales quedan varados 
cada año.
Durante sus recorridos, Natalie iba co-
locando postes sobre los puntos donde 
había encontrado ejemplares marinos. 
Con el tiempo, a medida que se profe-
sionalizaba en su labor, empezó a tener 
asistentes y estudiantes.
En la película no solo participan Abby, 
Thomas, sino también muchos de los 
biólogos e investigadores que fueron 
aprendices de Prosser. Ella los recibía 
en la estancia, pero principalmente en la 
casa que tenía en Ushuaia, donde hacía 
gran parte de su trabajo de investigación. 
A lo largo de la película, las personas que 
trabajaron con Natalie destacan, entre 

otras de sus cualidades, la pasión que 
tenía por la naturaleza, su perseverancia 
en el trabajo duro de campo y, más que 
todo, el hecho de que haya seguido tra-
bajando aún cuando su cuerpo ya no la 
acompañaba.

LA TAREA SUCIA

Durante sus viajes de exploración, Pros-
ser encontró un delfín de Shepherd, que 
en ese momento todavía tenía pocos 
registros en el mundo. También halló 
huesos de un delfín Picudo de Héctor, 
también poco conocido. “Para algunas 
especies, su colección es de las mas im-
portantes del mundo”, destaca Lichter.
El director y guionista destaca a lo lar-
go de la película el trabajo duro -y su-
cio- que hay detrás de la recolección de 
huesos para la investigación. La mayoría 
de las veces, durante sus recorridos por 

las costas fueguinas, Prosser no encon-
traba huesos limpios, sino animales en 
putrefacción, por lo que debía despostar 
los restos -separar los diferentes cortes 
de carne que componen la canal de un 
animal- y luego hervir los huesos.
Uno de los trabajos más ambiciosos 
realizados por Prosser y un equipo de 
investigadores tuvo lugar en 2005, cuan-
do despostaron una ballena de 9 metros 
para luego llevar los huesos al Museo de 
Harberton, donde se encuentran hoy.
“Lo que tienen los personajes como los 
de Natalie es que ellos retratan el mun-
do, pero nadie los retrata a ellos. No hay 
muchas fotos de ella, ni videos. Ese fue 
parte del desafío de la película: mostrarla 
sin que ella esté y con poco material”, 
explica Lichter. El largometraje tuvo el 
apoyo del Instituto Nacional de Cine y 
Artes Audiovisuales (Incaa) y el mece-
nazgo de la empresa Total Energies. 

Thomas Goodall participó del rodaje de la película 
y detalló su historia de amor con Natalie. (Foto Es-
teban Lobo).

Prosser pasó gran parte de sus 50 años en la Argen-
tina recolectando huesos de mamíferos marinos e 
investigándolos.

La mítica Estancia Harberton está compuesta por 
numerosas casas; hoy muchas son alojamientos 
para turistas que se acercan a conocer el museo y 
a hacer recorridos.
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Ushuaia (Gentileza Diario Prensa).- En inédito operati-
vo se intentará identificar a una persona fallecida hace 
casi 18 meses. Se trata de Juan de la Cruz Sena, quien 
dejó de existir el 10 de marzo de 2020. Un féretro con 
su nombre apareció en un galpón de la calle Campos y 
en condiciones irregulares. Sus familiares denunciaron 

penalmente a una firma funeraria de la capital fueguina.
EL titular del Juzgado en lo Civil y Comercial N°1 del 
Distrito Judicial Sur, Sebastián Osado Viruel, aprobó 
mediante el correspondiente proveído, que el próxi-
mo 10 de septiembre se proceda a la realización de las 
prácticas que resulten necesarias para lograr identificar 
fehacientemente a quien en vida fuera Juan de la Cruz 

Sena. Como se recordará, el caso cobró gran notoriedad 
y estalló en los medios de prensa locales y nacionales, 
por sus singulares características.
El vecino de Ushuaia falleció el 16 de marzo del año 
2020, expresando que su última voluntad era que sus 
restos fueran cremados y luego esparcidos sobre el Río 
Paraná, en su provincia natal, Corrientes.
Como estaba adherido a un sistema de pago anticipado 
en vida del servicio funerario, provisto por la firma Ra-
món Oviedo Funeral Assistance S.A., sus restos queda-
ron en resguardo de la mencionada firma.
Creyendo que el cadáver iba a ser alojado en un “tana-
torio” como les fue asegurado por los responsables de 
la cochería, los familiares se sorprendieron al enterarse 
que don Sena y muchos otros fallecidos, en realidad es-
taban en un galpón, con dudosa identificación en cada 
féretro y en condiciones precarias, dado que las instala-
ciones anteriormente servían para alojar colectivos de 
turismo.
Ante este panorama se inició la causa “Sena Sandra 
Graciela contra Ramón Oviedo Funeral Assitance S.A”, 
en la que los deudos pidieron a la Justicia que se cons-
tate que la persona que se encuentra en el interior del 
ataúd desde hace casi 18 meses y con el rótulo escrito 
en letra de computadora “Juan Sena”, sea realmente él.

UN OPERATIVO SIN 
PRECEDENTES

El día 10 de septiembre a las 9 de la mañana, partirá 
desde el osario del cementerio
Antiguos Pobladores, en Maipú y Guaraní, el furgón 
mortuorio de la empresa competidora de Casa Ramón 
Oviedo, denominada Casa Manantiales, de la familia
Manfredotti. Es de destacar que en Ushuaia solo operan 
esas dos cocherías.
Detrás, se encolumnarán los vehículos del juez Sebas-
tián Viruel, sus auxiliares; la actuaria del Juzgado Civil y 

Comercial Nro 1, Valeria Rossi; la familia Sena; la abo-
gada que los representa, Dra. Griselda Engelhard y el 
director del cuerpo médico forense, Dr. Eric Manrique. 
Formando un cordón sanitario, la caravana será escolta-
da por móviles policiales en los que también se traslada-
rá personal de la División Policía Científica.
Una vez en la ciudad de Río Grande, adonde el arribo 
está previsto para las 14.30, todos se dirigirán a un tin-
glado abierto y acondicionado especialmente, dado que 
la morgue del Hospital Regional Río Grande no cuenta 
con el espacio para albergar a tantas personas y para 
realizar la práctica de identificación.
Luego se sumará personal bomberil que controlará los 
gases que surjan de la apertura del ataúd. Los presentes, 
por su parte, serán provistos de trajes especiales, dado 
que – informaron los forenses - el estado de descompo-
sición del cuerpo podría producir una fuga de bacterias.

LA EXTRACCIÓN DE 
PARTES CADAVÉRICAS

Consultado el laboratorio de ADN del Colegio Oficial 
de Farmacéuticos y Bioquímicos de Capital Federal, 
COFyBCF, explicaron que una vez abierto el féretro el 
médico forense procederá a extraer 10 centímetros de 
fémur (el hueso largo de la pierna) siempre y cuando 
esté en buen estado (hueso sólido) y 3 o 4 muelas. En 
caso que este material no se encuentre disponible (por 
el estado de descomposición, por ejemplo), habrá que 
intentar sacar muestras de los húmeros (hueso largo del 
brazo) o uñas. También se deberá tratar de arrancar al-
gunos pelos, resultando excluyente que cuenten con el 
bulbo.
El material genético obtenido se cotejará con el extraído 
a Diego y Gabriela, dos de los hijos de Juan Sena. Am-
bos serán sometidos el día anterior, en el Laboratorio 
Gobernador Paz, a hisopados bucales. Todas las mues-
tras serán remitidas a Buenos Aires para su análisis.

Río Grande (Gentileza Resumen Po-
licial).- El Tribunal de Juicio realizó la 
etapa de alegatos en el juicio oral a Eric 
Mallón por la agresión del 1 de enero de 
este año, contra Adrián Garzón.
El abogado de Mallón, el Dr. Lucas Sar-
tori, sostuvo en el alegato que esa madru-
gada “fue Garzón quien inició la discu-
sión y la pelea” al echar a Mallón de la 
casa de su hermano, agregando que en 
los testimonios se indicó que fue una pe-
lea con enfrentamiento e intercambio de 
golpes.
En ese sentido priorizó la versión de su 
defendido, de que Garzón cayó acciden-
talmente sobre el cartel comercial que es-
taba en el pallier del edificio, y se incrustó 
el brazo con uno de los tubos fluorescen-
tes. En ese sentido agregó que una zapa-
tilla de la víctima quedó dentro del cartel, 
indicando ello.

Más allá de sostener la inocencia de su 
defendido en ese accionar lesivo, en for-
ma subsidiaria el abogado planteó ade-
más que si el tribunal considerara que 
efectivamente existió la lesió; “fue en le-
gítima defensa”.
Al respecto Sartori planteó que “en una 
pelea con un boxeador profesional , Ma-
llón estaba en clara desventaja y pudo 
acudir a un medio idóneo para repelir 
el peligro que significa la mano de un 
boxeador profesional”, dijo, respecto de 
la utilización del tubo para lesionarlo en 
el brazo.
El tribunal pasó a un cuarto interme-
dio para el viernes en que se conocerá 
el veredicto, recordando que la querella 
de Garzón pidió 6 años de prisión para 
Mallón y la fiscalía 1 año y medio en sus-
penso por “lesiones graves con exceso en 
la legítima defensa”.

Traerán el cuerpo este viernes desde Ushuaia a Río Grande

En inédito operativo se intentará identificar 
a una persona fallecida hace casi 18 meses
La extracción de ADN del cadáver se hará en Río Grande el viernes 10 de septiembre. Es en el marco de la causa de las morgues clandestinas en Ushuaia 
que tuvo repercusión nacional. Encabezará el operativo el Juez competente, Dr. Sebastián Osado Viruel con la Secretaria del Juzgado, Dra. Valeria Rossi 
(Juzgado Civil y Comercial 1, Distrito Judicial Sur). Se realizará un cordón sanitario con fuerte presencia policial.

El cuerpo de Juan de la Cruz Sena, quien falleció el 
10 de marzo de 2020, será traído a Río Grande para 
su examen forense.

Causa agresión al boxeador Garzón

Defensa de Mallón pidió su absolución porque 
hubo “legítima defensa”
La defensa de Mallón pidió la absolución sosteniendo que hubo “legítima defensa” en el juicio por agresión al boxeador Garzón.

El Tribunal de Juicio realizó la etapa de alegatos en el juicio oral a Eric Mallón por 
la agresión del 1 de enero de este año, contra Adrián Garzón.
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Río Grande.- Con la organización a car-
go de la comisión directiva de la ‘Peña 2 
de Abril Río Grande’, el viernes 3 de sep-
tiembre desde las 20.30 horas en las ins-
talaciones del Club Sportivo, se organizó 
una reunión junto a todos los socios ‘Xe-
neise’ de nuestra ciudad, ya que se contó 

con la grata visita de Martín Montero, 
vicepresidente del Interior de Boca; Mar-
tín Mendiguren, presidente de Deportes 
Amateurs y Vocal Titular de la Comisión 
Directiva; Noelia Espíndola, jugadora 
de las Gladiadoras y Guillermo Milano, 
entrenador de la Selección Nacional de 

Handball y actual de Boca Juniors en 
representación del ‘Club Atlético Boca 
Juniors’, donde en esta oportunidad se 
realizó la entrega de nuevos carnets, di-
plomas a los socios del interior, fotos con 
las copas y numerosos sorteos con pre-
mios sorpresas para todos los presentes. 

Donde además, el sábado 5 del corriente, 
en el salón de usos múltiples de la Es-
cuela Provincial Soberanía Nacional, la 
Peña junto a la Asociación “Tu Puedes 
por una real Inclusión”, concretaron el 
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Peña 2 de Abril

Entrega de Carnets y Diplomas
El viernes 3 de septiembre, a partir de las 20.30 horas en las instalaciones del Club Sportivo, la ‘Peña 2 de Abril del Club Boca Juniors’, junto a directivos 
del ‘Club Atlético Boca Juniors’,   concretó la entrega de carnets, diplomas, fotos autografiadas a los socios con múltiples sorteos sorpresas para todos los 
presentes.
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segundo encuentro del Programa ‘De-
porte Inclusivo’ que incluye a niñas y ni-
ños entre los 4 y 13 años de edad, y con 
la invitación de la delegación boquense 
para interiorizarse aún más por el trabajo 
que ya ha iniciado la Peña 2 de Abril, e 
intercambiar con los docentes del esta-
blecimiento y de la Asociación, diversos 

temas de sociabilización y la integración 
para las diversas actividades inclusivas 
que el ‘Club Atlético Boca Juniors’ viene 
aplicando en todas las peñas del interior 
del país. Al respecto, dialogamos con 
Roque Lorenzatto, presidente de la Peña 

que detalló lo siguiente: “En principio y 
como bien detallaste, este viernes por la 
noche en el club sportivo, junto a los di-
rectivos del Club Atlético Boca Juniors 
que llegaron a nuestra ciudad, realizamos 
la entrega de carnets para los nuevos so-
cios, diplomas y varios presentes que el 

departamento del interior trajo para to-
dos los ‘Xeneise’ riograndenses”. “Ade-
más, Martín Montero hizo propicia esta 
ocasión para hablar con todos los pre-
sentes y comentarles a todos los boquen-
ses el trabajo que realiza el departamento 
del interior con todas las peñas, como así 
también detalló todas las acciones depor-
tivas, culturales y sociales que se realizan 
a nivel nacional, y por supuesto, todos los 
beneficios que tienen aquellos socios que 
por diversas circunstancias y por vivir tan 

lejos del Club Atlético Boca Juniors, no 
puedan visitar el museo o las instalacio-
nes de la Bombonera, así es que fue un 
momento muy especial y muy esperado 
para todos los presentes diría”. “Tam-
bién quiero contarte que el viernes y el 

sábado junto al Municipio de nuestra ciu-
dad, y en las instalaciones de Espacio Jo-
ven, armamos un “Centenario Xeneize” 
donde allí los vecinos pudieron disfrutar 
de una muy buena exposición de cami-
setas exclusivas, pancartas, un simulador 
donde allí pudieron apreciar las diferen-

tes competencias boquenses, premios 
sorpresas, sorteos y varios reconocimien-
tos, además de la Copa Libertadores, la 
Copa Maradona, la Copa Sudamericana y 
la Intercontinental, es decir que en cier-
ta forma pudimos lograr tener el Mueso 
‘Xeneise’ aquí en nuestra ciudad, y real-
mente un gran sueño logrado por todos 
los socios y quienes visitaron la muestra, 

muy contentos realmente, que además, 
aprovechamos todos esta ocasión e hi-
cimos muchos socios nuevos, así es que 
muy felices por todo los que realizamos”. 
“Como así también pudimos disfrutar de 
la presencia de Noelia Espíndola, juga-
dora de las Gladiadoras que realizó varias 
clínicas y talleres en diferentes espacios 
municipales, y de Guillermo Milano, 
entrenador de la Selección Nacional de 
Handball y actual del Club Boca Juniors 
que lo pudimos aprovechar al máximo 
en los días que nos visitaron”. “Donde 
además cerrando la recorrida con todos 
los directivos, visitamos la Escuela Pro-

vincial Soberanía Nacional y observar el 
trabajo que comenzó la Asociación “Tu 
Puedes”, donde allí compartimos varios 
momentos muy emotivos con todas las 
chicas y chicos para el Programa de 
‘Deporte Inclusivo’ que realizamos en 
conjunto con la Peña 2 de Abril”. “Así 
es que, reitero, muy conformes y muy 
felices por poder lograr todas estas ac-

ciones que ya estaban programadas con 
anterioridad, y de esta manera, lograra 
que los socios riograndenses pudiesen 
conocer de cerca a los directivos y juga-
dores que nos visitaron, un sueño hecho 
realidad”. “Quiero agradecer por este 
medio a la comisión directiva de la Peña 
2 de Abril, al municipio de nuestra ciu-
dad que nos apoyan incondicionalmente 
y que además firmaron un convenio con 
el Club Atlético Boca Juniors, y a todos 
los socios que cada vez se suman más 
y hacer realidad este sueño de los ‘Xe-
niese’ riograndenses, muchas gracias”, 
finalizó.
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Entrega de Carnets y...
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Río Grande.- Este evento que organi-
za en nuestra ciudad la Asociación Ci-
vil, Deportiva, Social y Cultural de Río 
Grande’, ya transita sus últimas instan-
cias y se dispone a finalizar esta fase del 

Torneo “Apertura 2021” que tiene como 
protagonistas a quince equipos de la pri-
mera división femenina, donde el do-
mingo 5 de septiembre desde las 12.00 
horas en el Centro Deportivo Municipal 
‘Reverendo Padre Forgacs’, se disputó al 
Décimo Quinta Fecha del certamen que 
tiene como punteros principales a los 
equipos de O’Higgins, Fusión y Racing 
respectivamente; donde se han enfrena-
do en diversas ocasiones, y demostraron 
en el campo de juego un muy buen nivel 
de competitividad, e instando de esta ma-
nera a que los restantes combinados que 
participan tomaran su posicionamiento 
y adquirieran el mayor roce posible y lo-
graran colocarse en los primeros puestos 
de la tabla de posiciones para así dirimir 
quien asciende y como se conformaran 
de forma definitiva las divisiones para 
enfrentar el clausura, y así llegar a finales 

de año y pugnar nuevamente el ascenso 
deseado. Detallando a continuación los 
partidos realizados y las tablas de posi-
ciones.
Resumen de los partidos

Sábado 5
Gimnasio Centro Deportivo Municipal
Partido 1 – categoría primera división – 
inicio: 12.00 horas
Saque inicial: Sol Naciente
Sol Naciente 4 Libertad 
2
Partido 2 – categoría primera división – 
inicio: 13.00 horas
Saque inicial: Spordivas
Estrellas del Sur 1 Spordivas 
8
Partido 3 – categoría primera división – 
inicio: 14.00 horas
Saque inicial: Liga del Norte
Liga del Norte 2 Hor-Val 0
Partido 4 – categoría primera división – 
inicio: 15.00 horas
Saque inicial: Juventus
Juventus 0 O’Higgins 
13

Partido 5 – categoría primera división – 
inicio: 16.00 horas
Saque inicial: Margen Sur
Margen Sur 1 Racing 4

Partido 6 – categoría primera división – 
inicio: 17.00 horas
Saque inicial: New-Man

Fusión 2 New-Man 0
Partido 7 – categoría primera división – 
inicio: 18.00 horas
Saque inicial: Deportivo Sur

Unión Austral 4 Deportivo Sur 
1
Libre: Real Madrid

TABLA DE POSICIONES

Equipos PJ PG PE PP GF GC DIF Puntos
O’Higgins 14 14 0 0 116 14 102 28
Fusión 14 12 1 1 84 22 +62 25
Racing 14 12 1 1 78 25 +53 25
Spordivas 14 9 1 4 49 32 +17 19
Margen Sur 14 9 1 4 49 42 +7 19
New-Man 14 8 1 5 54 39 +15 17
Hor-Val 14 5 3 6 43 39 +4 13
Liga del Norte 14 6 1 7 31 37 -6 13
Estrella del Sur 14 4 4 6 37 51 -14 12
Deportivo Sur 14 5 0 9 33 56 -23 10
Atlético Libertad 14 4 2 8 35 72 -37 10
Unión Austral 14 4 1 9 40 60 -20 9
Sol Naciente 14 1 2 11 24 63 -39 4
Real Madrid 14 1 1 12 20 83 -63 3
Juventus 14 1 1 12 20 89 -69 3

Futsal Femenino

Torneo Apertura 2021
El domingo 5 de septiembre, a partir de las 12.00 horas en las instalaciones del Centro Deportivo Municipal ‘Reverendo Padre Forgacs’, la ‘Asociación 
Civil, Deportiva, Social y Cultural de Río Grande’, disputó la Décimo Quinta Fecha del Torneo Apertura 2021 de Futsal Femenino junto a catorce equi-
pos de primera división.

El equipo de New-Man, categoría primera división.

El equipo de Racing, categoría primera división.

El equipo de Deportivo Sur, categoría primera división. El equipo de Margen Sur, categoría primera división.
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En el marco del Día del Inmigrante, que se celebra el 4 de septiembre de cada año en la Ar-
gentina, el Centro Cultural, Social y Político “Nueva Argentina” inauguró la muestra home-
naje a las colectividades realizada por la ACEDU (Asociación de Colectividades Extranjeras 
de Ushuaia).

Muestra abierta al público

El Centro Cultural “Nueva Argentina” inauguró 
muestra en homenaje a las colectividades

Ushuaia.- El Centro Cultural “Nueva Argentina” in-
auguró muestra en homenaje a las colectividades, una 
muestra abierta al público.
Dicha inauguración se transmitió en vivo por Facebook, 
con la participación de las referentes de la Asociación 
de Colectividades Extranjeras de Ushuaia, Ana María 
Manzur y Elsa Morinigo, y de los grupos de baile Cora-
zón de Fuego y Caporales San Simón.
La muestra está compuesta por más de treinta muñecas 
vestidas con trajes típicos, confeccionados artesanal-
mente, de diversas nacionalidades. 
El acto se realizó en la tarde de este lunes y contó con la 
participación de los grupos de baile Corazón de Fuego 
y Caporales San Simón que salieron a escena con todo 
su ritmo y su colorido.
Estuvieron presentes en la inauguración Ana María 
Manzur y Elsa Morinigo, presidenta y vicepresidenta de 
ACEDU, respetivamente. 
“Para nosotros es un placer mostrarles a los vecinos 
nuestra cultura”, expresó Manzur quien espera que a 

fin de año puedan realizar la feria de las colectividades 
para mostrar las costumbres, danzas y gastronomía de 
los distintos colectivos sociales. 
Manzur remarcó la importancia de reconocer que “el 
otro es distinto”. Asimismo, expuso los objetivos de la 
ACEDU. “Pretendemos difundir la solidaridad, la tole-
rancia, el respeto, la ética y la moral que nos inculcaron 
nuestros abuelos cuando llegaron allá hace tiempo”, 
manifestó. 
Destacó a sus paisanos Salomón y Fadul, que aportaron 
muchísimo a la cultura de Ushuaia. “La tercera corriente 
migratoria después de España e Italia es la árabe. To-
dos ellos trabajaron, aportaron, hicieron que sus hijos 
estudien. Hicieron una Argentina grande, fuerte y pu-
jante. Hoy llegan nuestros hermanos latinoamericanos 
y ellos también dejaron corazones tristes, manos vacías 
sin hijos, sin padres o sin hermanos, y llegaron con los 
ojos llenos de esperanzas y anhelos de una vida mejor”, 
expresó. 
Por su parte, Elsa Morinigo agradeció al concejal Juan 

Carlos Pino (fundador del Centro Cultural, Social y 
Político “Nueva Argentina”) por el espacio brindado e 
invitó a todos los vecinos y vecinas y a sus paisanos pa-
raguayos, que son 6 mil en Tierra del Fuego, a visitar la 
muestra y ver los trajes hechos a mano. 
La muestra permanecerá abierta al público hasta el 12 
de septiembre, en San Martín 1052. De lunes a viernes, 
de 10 a 21 horas y sábados y domingos de 14 a 21 
horas.


